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Le rôle crucial de l’Algérie
de nouveau souligné

Résolution des crises régionales

Le rôle crucial que joue l’Algérie dans la résolution des crises régionales, notamment en Libye, au Mali et dans le Sahel, vient d’être de nouveau souligné, à l’occasion de la visite effectuée hier
par le général d’armée, Stephen Townsend, chef du commandement d’Africom. «L’Algérie est un partenaire fiable et très fort, et si je suis ici c’est que nous sommes

convaincus que l’Algérie peut jouer un rôle très important pour assurer la sécurité et la paix dans toute la région», a déclaré le général d’armée,
Stephen Townsend, qui a été reçu en audience par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune.
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Coronavirus

186 nouveaux cas, 121 guérisons
et 9 décès en Algérie durant
les dernières 24 heures

Lire pages 3Lire pages 4

Communication

Le ministère dépose une plainte contre
la chaîne française M6

Algérie - Italie

Le Comité chargé de la délimitation
des frontières maritimes installé

Une plainte a été déposée, hier, par le ministère de la Communication contre la chaîne française M6 pour le tournage
«sans accréditation» de l’émission «Enquête exclusive». «Le ministère de la Communication a déposé, hier,

une plainte pour le tournage de l’émission en Algérie,...

Le Comité technique conjoint chargé de la délimitation des frontières maritimes entre l’Algérie et l’Italie, a été installé
officiellement, mercredi à Alger, à l’occasion de la visite, en Algérie, du secrétaire d’Etat au ministère

italien des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, Manlio Di Stefano...

Habitat

Kamel Nasri annonce la distribution
de dizaines de milliers de logements
à l’occasion du 1er Novembre
Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, Kamel Nasri, a annoncé, ce mardi à partir de Tipasa,
des préparatifs en cours en vue de la distribution de dizaines de milliers de logements
(de différentes formules), le 1er Novembre prochain, à l’occasion de 66e anniversaire
du déclenchement de la glorieuse Guerre de Libération nationale.

ZLECAF

L’adhésion à temps de l’Algérie lui
conférera un pouvoir d’influence

Lire page 16
Lire page 7

Projets du secteur de la santé en souffrance

Le gouvernement lève
progressivement le gel
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Terrorisme
Un terroriste abattu, 4 éléments de soutien et 11 narcotrafiquants

arrêtés en une semaine

Aïn Defla : 
Démantèlement 
d’un réseau national
versé dans le vol 
de véhicules
Les services de sécurité d’Aïn Defla ont
démantelé un réseau criminel versé dans
le vol de véhicules composé de 15
personnes (âgées entre 28 et 60 ans) dont
l’activité s’étendait à plusieurs wilaya du
pays, récupérant à l’occasion 16
véhicules volés. La mise hors d’état de
nuire de cette bande de malfaiteurs est
intervenue suite aux enquêtes menées
conjointement par la brigade criminelle
relevant du service de la police judiciaire
de la sûreté de wilaya ainsi que le parquet
de Aïn Defla suite à des plaintes de
citoyens dont les véhicules ont été volés.
Outre l’arrestation des membres du
réseau au nombre de 15, les
investigations poussées auxquelles a
également pris part la session de lutte
contre le vol de voitures et la contrebande
de la sûreté de wilaya, a permis la
récupération de 16 voitures dont 9 volées
au niveau de la wilaya De Aïn Defla, au
moment où les autres ont été subtilisées à
leurs propriétaires à Alger, Tissemsilt,
Mascara, Tiaret et Tlemcen. L’opération
a, par ailleurs, permis la récupération de
nombreux accessoires de véhicules et
divers documents falsifiés (cartes grises
et d’identité ainsi que des attestations de
vente) ainsi que plus de 2 millions de
dinars représentant vraisemblablement les
revenus découlant de leur activité
répréhensible. Un PV comportant les
griefs retenus contre les mis en cause
(association de malfaiteurs, faux et usage
de faux et usurpation d’identité) a été
dressé dans l’attente de leur prochaine
présentation devant les instances
judiciaires de Aïn Defla.

Skikda 
Un poisson-lapin pêché
sur les côtes skikdies
Un bateau de pêche a pêché lundi un
poisson-lapin très toxique au large de
Skikda, a indiqué mardi, le directeur local
de la pêche et des ressources halieutiques,
Hocine Bousbaï. Ce poisson très toxique
pesant deux kilogrammes et mesurant 42
cm de long est pêché pour la première
fois à Skikda depuis 3 années. Le
propriétaire du bateau a remis sa prise
aux services des directions de
l’agriculture et de la pêche qui ont
procédé à son incinération à l’abattoir
communale de Hamadi Krouma, a
déclaré M. Bousbaï qui a précisé que «ce
poisson pêché seul ne vit pas en groupe
préconisant toutefois la vigilance». Le
poison du poisson-lapin est concentré
dans la peau, les intestins et le foie. Sa
consommation provoque un relâchement
musculaire, des nausées, une migraine et
peut même entraîner la mort.

Lutte contre la criminalité
63 personnes arrêtées 
et une quantité de
drogue saisie à Alger 
Les services de la Sûreté nationale ont
arrêté, durant les dernières 48 heures, 63
personnes et saisi une quantité de drogue
et de comprimés psychotropes au niveau
de plusieurs quartiers de la capitale.
Intervenant dans plusieurs opérations
séparées ayant ciblé des foyers de
criminalité dans plusieurs quartiers
d’Alger, les éléments de la police ont
réussi à arrêté, 63 personnes et saisi une
quantité de drogue et de comprimés
psychotropes. Après parachèvement des
procédures légales, les suspects seront
traduits devant les autorités judiciaires
compétentes.

Un terroriste a été abattu, 4 éléments de
soutien et 11 narcotrafiquants ont été
arrêtés et des armes et une quantité de
drogue ont été récupérées durant la période
du 16 au 22 septembre à travers le
territoire national par l’Armée nationale
populaire (ANP) dans le cadre de la lutte
contre le terrorisme et la criminalité
organisée, indiquait, hier, un bilan
opérationnel rendu public par le ministère
de la Défense nationale (MDN). Ainsi,
dans le cadre de la lutte antiterroriste et
suite à l’opération menée par un
détachement de l’ANP le 20 septembre
2020 à Oued Djendjen, à l’est de la
commune de Taxena, dans wilaya de Jijel
(5e Région militaire), ayant permis
d’abattre un dangereux terroriste et de
récupérer un  pistolet-mitrailleur de type
Kalachnikov et une quantité de munitions,
il a été procédé à l’identification de ce
criminel. Il s’agit en l’occurrence du
dénommé Slimane Youcef, dit «Tayeb

Abou Kotada» qui avait rallié les groupes
terroristes en 2006, et qui s’apprêtait à
commettre un attentat-suicide, précise la
même source. Dans ce même sillage, des
détachements de l’ANP ont découvert, lors
d’opérations de fouille et de ratissage
menées à Batna, Skikda, Tébessa et Aïn
Defla, deux pistolets automatiques, des
substances chimiques et des équipements
servant à la fabrication de bombes
artisanales, 3 casemates et 5 bombes de
confection artisanale, tandis que 4 éléments
de soutien aux groupes terroristes ont été
arrêtés à Boumerdès et Jijel. Dans le cadre
de la lutte contre la contrebande et la
criminalité organisée et en continuité des
efforts intenses visant à contrecarrer le
phénomène du narcotrafic dans notre pays,
des détachements combinés de l’ANP ont
saisi lors d’opérations distinctes à Naâma,
une importante quantité de kif traité
s’élevant à 3 quintaux
et 63,4 kilogrammes», alors que les

services de la Gendarmerie nationale et les
Garde-frontières ont appréhendé, à Béchar,
3 narcotrafiquants en possession de 64
kilogrammes» de kif traité. Dans le même
contexte, des détachements de l’ANP, les
services de la Gendarmerie nationale et les
Garde-frontières ont arrêté, lors
d’opérations distinctes à Tlemcen, Oum El-
Bouaghi, Batna, Constantine, Alger,
Annaba et Ouargla 8 narcotrafiquants et
saisi 0,870 kilogramme de cocaïne
et 117 116 comprimés psychotropes, alors
que 3 individus ont été appréhendés en leur
possession 14.621 unités de différentes
boissons à Constantine, Naâma et Biskra.
D’autre part, des détachements combinés
de l’ANP ont intercepté, à Sétif, In Salah,
Ouargla et M’sila, 20 individus et saisi
13 armes à feu et 754 771 unités d’articles
pyrotechniques, tandis que d’autres
détachements ont arrêté, à Tamanrasset, In
Guezzam, Bordj Badji Mokhtar, Tindouf et
Djanet, 109 individus et saisi 1 camion,

4 véhicules tout-terrain, 55 groupes
électrogènes, 30 marteaux- piqueurs, plus
de 200 litres de produits chimiques,
75 sacs de mélange de pierres et d’or brut
et d’autres équipements utilisés dans des
opérations d’orpaillage illicite, ainsi que
4,5 tonnes de denrées alimentaires
destinées à la contrebande, alors que des
tentatives de contrebande de grandes
quantités de carburant s’élevant à 31 052
litres ont été déjouées à Adrar, Tébessa,
El-Tarf et Souk-Ahras. Dans un autre
contexte, des détachements combinés de
l’ANP ont arrêté 80 immigrants clandestins
de différentes nationalités à Illizi, Tlemcen,
In Guezzam et Béchar. Ces opérations et
ces résultats de qualité s’inscrivent dans la
dynamique des efforts continus  des unités
et détachements de l’ANP et reflètent le
haut professionnalisme, la vigilance et la
disponibilité permanente de nos Forces
Armées à travers tous le territoire national,
souligne le communiqué.

Un présumé charlatan septuagénaire pratiquant les rites
de sorcellerie a été arrêté en possession d’une arme de
poing par les éléments de la brigade criminelle du
service de la police judiciaire de la sûreté de wilaya de
Béchar. L’arrestation du mis en cause a eu lieu grâce à
une plainte déposée par une personne auprès de la sûreté
de wilaya, signalant être victime d’une menace par arme
à feu de la part de l’individu précité qui s’adonnait à la
sorcellerie dans un quartier de la ville de Béchar.

Constituée dès le dépôt de la plainte et sous supervision
du procureur de la République du tribunal de Béchar,
une équipe policière a procédé à la perquisition du
domicile de l’individu en question où il a été découverts
plusieurs talismans, objets utilisés dans les rites de
sorcellerie et de «magie noire», ainsi qu’une copie
profanée du coran, et d’un montant de 10.000 DA, fruits
d’activités de charlatanisme. Au cours de la fouille
corporelle réglementaire du mis en cause, les policiers

ont découvert et saisi une arme de poing, 3 cartouches de
calibre 6.35 mm, 3 téléphones mobiles ainsi que des
restes d’animaux séchés. Le présumé charlatan sera
présenté devant le procureur de la République pour les
chefs d’inculpation de port et détention d’arme de
catégorie 4, escroquerie avec utilisation d’une autorité
imaginaire et en créant l’espoir d’un événement fictif, la
pratique de la profession de divination et de prédiction
de l’invisible.

Tizi-Ouzou
Le corps sans vie du pêcheur
disparu en mer, repêché 

le corps sans vie du pêcheur porté disparu en mer au
large de Mizrana (daïra de Tigzirt) au nord de Tizi-
Ouzou, depuis dimanche dernier, a été repêché
mercredi vers midi par les plongeurs de la
Protection civile. Le corps de la victime décédée, un
pêcheur, a été retrouvé à Mazer, à une centaine de
km du lieu de sa disparition, a précisé le capitaine
Bouchakour. Son corps a été repêché par les
plongeurs de l’unité marine de Tigzirt, de la
Protection civile. L’opération de recherche lancée
par la Protection civile a mobilisé les plongeurs de
l’unité marine de Tigzirt et des plongeurs
volontaires ainsi que de nombreux citoyens qui se
sont joints aux recherches le long du rivage menées
par ce même corps constitué.

Aïn Témouchent
Démantèlement d’un réseau de trafic 

de psychotropes 

Un incendie s’est déclaré, hier
matin, au service de médecine
néonatale de l’Etablissement
hospitalier spécialisé EHS Mère-
Enfant Bachir-Bennacer à El-
Oued, sans faire de victimes.
D’après les premiers éléments
d’informations livrées par la
Protection civile, l’incendie
serait dû à un court-circuit au
niveau des cuisines, avant que
les flammes ne gagnent les
chambres du service. La

Protection civile fait état de
l’évacuation de 26 bébés vers le
Centre anti-cancer, dans une
première étape, pour éviter d’être
incommodés par la fumée et
recevoir les premiers soins, et les
interventions de ses éléments se
poursuivent. Les autorités de la
wilaya se sont aussitôt rendues
sur les lieux pour s’enquérir de
près de la situation et de
l’évolution des opérations de
secours et d’évacuation. 

El-Oued
Incendie au service néonatal 

de l’EHS Mère-Enfant Bachir-Bennacer

Béchar
Un présumé charlatan septuagénaire arrêté 

en possession d’une arme de poing

Un réseau criminel activant dans le stockage et la
commercialisation de psychotropes a été démantelé et
près d’un demi million de comprimés psychotropes
ont été saisis dans la wilaya d’Aïn Témouchent lors
d’une opération menée par la Brigade de Recherche
et d’Investigation (BRI). L’opération s’est soldée
également par la saisie de 11 000 bouteilles de
liquides à caractère psychotrope et l’arrestation de
deux individus. L’enquête a été enclenchée suite à
des informations parvenues à la BRI sur l’existence
d’une activité suspecte d’un réseau criminel activant
dans le stockage et la commercialisation de
psychotropes. Les éléments recueillis sur le terrain

ont permis aux enquêteurs d’effectuer une
perquisition au lieu de stockage des stupéfiants, après
obtention d’une autorisation du procureur de la
République du tribunal d’El-Amria (Aïn-
Témouchent). Lors de la perquisition, les policiers
ont découvert et saisi la marchandise prohibée
estimée à près d’un demi million de comprimés
psychotropes, ainsi qu’une somme de près de 40
millions de dinars. L’enquête a démontré, selon la
cellule de communication de la sûreté de wilaya, que
huit individus, dont le principal suspect est
actuellement en détention dans le cadre d’une affaire
similaire, sont impliqués dans cette affaire. 
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Résolution des crises régionales

Le rôle crucial de l’Algérie 
de nouveau souligné

Le rôle crucial que joue l’Algérie dans la résolution des crises régionales, notamment en Libye, au Mali et dans le Sahel, vient d’être de nouveau souligné,
à l’occasion de la visite effectuée hier par le général d’armée, Stephen Townsend, chef du commandement d’Africom.

«L’Algérie est un partenaire fiable et très fort, et si
je suis ici c’est que nous sommes convaincus
que l’Algérie peut jouer un rôle très important

pour assurer la sécurité et la paix dans toute la région», a
déclaré le général Stephen Townsend qui a été reçu en audien-
ce par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune.
Qualifiant les relations de l’Africom avec l’Algérie de
«bonnes», le général d’armée, Stephen Townsend, a émis le
souhait de les «étendre à d’autres domaines». Ceci intervient
au moment où le diplomatie algérienne multiplie les efforts
pour trouver une solution politique et pacifique aux crises qui
secouent les pays du voisinage immédiat. Récemment, le pré-
sident de la République, Abdelmadjid Tebboune avait rappe-
lé la position équidistante de l’Algérie vis-à-vis de la crise en
Libye. Après avoir assuré que «l’Algérie qui n’a aucune
volonté de faire cavalier seul ne peut imposer une quelconque
initiative ou solution sans parrainage des Nations unies et du
Conseil de sécurité», le Président Tebboune a soutenu que «si
l’on veut le bien du peuple libyen, il faut le laisser décider de
son propre destin sur la base de la légitimité populaire, sous
l’égide des Nations unies». «Etant proches du peuple libyen,
nous avions mis en garde contre certains agissements», a
poursuivi le président de la République, déplorant «la dégra-
dation de la situation» où les Libyens sont isolés à l’exception
de deux pôles à l’Est et à l’Ouest du pays. M. Tebboune a
déploré, d’autre part, le non-respect par plusieurs parties des
conclusions de la Conférence de Berlin. Cette approche a été
déjà développée par le Président Tebboune lors de sa partici-
pation à la Conférence de Berlin sur la Libye où il a réitéré
son appel à la communauté internationale d’assumer sa res-
ponsabilité en matière de respect de la paix et de la sécurité
dans ce pays, affirmant que l’Algérie refuse toute atteinte à
son intégrité nationale et à la souveraineté de ses institutions.
Après avoir souligné que la région avait besoin d’une stabili-
té fondée sur la sécurité commune, il a réitéré l’attachement
de l’Algérie au maintien de la région loin des ingérences
étrangères, assurant que la sécurité de la Libye est le prolon-
gement de «notre propre sécurité et le meilleur moyen de pré-
server  notre sécurité régionale reste la coopération et l’en-
traide avec nos voisins pour faire face au terrorisme et à l’ex-
trémisme». A cet égard, le président de la République avait
rappelé les efforts que l’Algérie n’a eu de cesse de déployer
pour inciter les parties libyennes à adhérer au processus de
dialogue, parrainé par les Nations unies et accompagné par
l’Union africaine en vue de former un gouvernement d’en-
tente nationale apte à gérer la transition et la réédification des
institutions de l’Etat libyen pour relever les défis qui se posent

au peuple libyen. L’Algérie a participé activement à divers
niveaux à tous les efforts en faveur d’une solution politique à
la crise libyenne, a-t-il encore soutenu, citant, dans ce cadre,
son initiative, en mai 2014, pour la création du mécanisme
des pays voisins de la Libye, qui a tenu sa première réunion à
Alger, ainsi que les différentes cycles de dialogue qu’elle a
abritées depuis mars 2015 entre les dirigeants des partis poli-
tiques libyens dans le cadre des processus de dialogue, super-
visés par l’ONU. Mettant en avant la position équidistante de
l’Algérie dans le conflit, il a évoqué ses effort pour le rappro-
chement des vues et l’établissement de passerelles de com-
munication avec tous les acteurs en plus de ses appels inces-
sants à faire prévaloir la sagesse et à favoriser le processus
pacifique pour le règlement de la crise, option qui demeure la
seule à même de garantir l’unité du peuple libyen et le respect
de sa souveraineté, loin de toute ingérence étrangère, a-t-il
affirmé. Pour ainsi dire, M. Tebboune veut redynamiser le
rôle de la diplomatie algérienne parallèlement aux efforts que
les forces de l’ANP sont en train de déployer pour sécuriser
nos frontières. Ceci d’autant que l’Algérie est devenue un
exemple à suivre dans le domaine de la lutte contre le terro-
risme et en matière de maîtrise totale de la sécurisation de ses
frontières contre tous les dangers et toutes menaces d’où
qu’elles viennent et ce, conformément à la stratégie globale et

intégrée adoptée. Récemment, le ministre des Affaires étran-
gères, Sabri Boukadoum avait indiqué, au sujet de la crise en
Libye, que l’action militaire ne pourra guère aboutir à la réso-
lution de ce conflit, soulignant que «seule une solution poli-
tique négociée et acceptée par l’ensemble des protagonistes
est à même de rétablir la paix dans ce pays». Il a ajouté qu’il
appartenait dès lors aux Libyens d’engager dans les meilleurs
délais, un processus inclusif de réconciliation nationale,
comme cadre indispensable devant mettre un terme à la divi-
sion et aboutir à l’objectif ultime de l’organisation d’élections
transparentes sous l’égide de l’Union africaine et de l’ONU.
M. Boukadoum avait soutenu que la tenue de ces élections,
dont les résultats devraient être respectés par toutes les parties
prenantes, «contribuerait à l’instauration d’un climat de
confiance et à la mise en place d’institutions gouvernemen-
tales démocratiques pérennes, dont une armée nationale uni-
fiée et seule responsable d’assurer la sécurité du pays». Il
avait, par la même occasion, rappelé que «l’Algérie qui a tou-
jours encouragé les frères libyens à s’engager sur la voie du
dialogue inclusif et de l’entente nationale, est convaincue que
les parties libyennes sauront faire montre de sagesse pour
dépasser leurs différences et faire prévaloir les intérêts natio-
naux suprêmes».

T. Benslimane

Algérie - Italie

Le Comité chargé de la délimitation des frontières maritimes installé

Le Comité technique conjoint chargé de la
délimitation des frontières maritimes
entre l’Algérie et l’Italie, a été installé
officiellement, mercredi à Alger, à l’occa-
sion de la visite, en Algérie, du secrétaire
d’Etat au ministère italien des Affaires
étrangères et de la Coopération internatio-
nale, Manlio Di Stefano. «M. Manlio Di
Stefano et moi-même venons de procéder
à l’installation officielle du Comité tech-
nique conjoint chargé de la délimitation
des frontières maritimes entre l’Algérie et

l’Italie», a déclaré le secrétaire général du
ministère des Affaires étrangères Chakib
Rachid Kaid, à l’issue de l’audience qu’il
a accordée au secrétaire d’Etat italien. Ce
comité qui, présentement, en réunion-
négociation, est «appelé, à terme, à fixer
les frontières maritimes entre nos deux
pays, dans le prolongement des excel-
lentes relations politiques et économiques
qui unissent traditionnellement l’Algérie
et l’Italie», a expliqué M.Kaid. Il a, à l’oc-
casion exprimé «la satisfaction du gouver-

nement algérien» pour le lancement de ce
processus de négociation, qui est, selon
lui «le fruit de de la concertation bilatéra-
le régulière et décision politique arrêtée
au plus haut niveau de nos deux Etats au
cours de la visite en Algérie du président
du Conseil des ministres italien M.
Guiseppe Conte». Il a également souligné
que cette visite du M. Di Stefano «qui ne
se limite pas à la cérémonie du lancement
des négociations sur les frontières, même
si la symbolique qui s’attache à ce dossier
est suffisamment forte et expressive du
niveau de nos relations», permet de faire
le point sur l’ensemble des dossiers de
coopération politique et économique bila-
térale. Dans ce contexte, a-t-il dit, «Nous
avons déjà envisagé les principes
échéances bilatérales de haut niveau, dont
le dialogue stratégique bilatéral, le comité
bilatéral de suivi, la réunion bilatérale de
haut niveau ainsi que le Forum d’af-
faires», des dossiers lourds qui «mobili-
sent notre attention et sur lesquels la dis-
cussion se poursuivra tout au long de la
journée». Il est également prévu que le
secrétaire d’Etat puisse rencontrer
d’autres hauts responsables algériens pour
examiner avec eux les relations bilatérales
et leurs perspectives. De son côté, le
secrétaire d’Etat au ministère italien des

Affaires étrangères a qualifié l’Algérie de
«partenaire extraordinaire» pour son pays
et pour la méditerranée et avec lequel
«nous partageons d’énormes perspectives
possibilités et histoire». L’Algérie est un
pays avec lequel «nous avons d’excellents
rapports aussi bien politiques que com-
merciaux, un pays qui contribue d’une
manière réelle à des chapitres très impor-
tants pour l’Italie comme l’approvisionne-
ment énergétique et la gestion de la médi-
terranée en terme de sécurité et richesse»,
a précisé M. Di Stefano. Outre la coopé-
ration dans les domaines économique et
politique, l’Algérie, pour le secrétaire
d’Etat Italien, est le pays avec lequel
l’Italie «partage aujourd’hui aussi l’effort
politique pour la stabilité de la Libye» a-t-
il dit. Il a estimé par ailleurs, que l’instal-
lation aujourd’hui du Comité technique
est une étape «fondamentale» ajoutant
que la délimitation des zones écono-
miques exclusives de la méditerranée «ne
peut que passer par la concertation entre
des pays voisins». «Nous partageons un
espace petit mais riche et au lieu que cette
mer divise elle doit plutôt unir», a fait
savoir M. Di Stefano notant que l’Italie et
l’Algérie «n’ont besoin d’aucun facteur
d’incompréhension».

A. A.
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En prévision du référendum du 1er novembre prochain, au cours duquel
les Algériens vont se prononcer sur le projet de la nouvelle Constitution,
la Chaîne 3 recevait, ce mercredi, dans l’émission l’Invité de la rédaction,
Ahmed Trinissa, professeur de droit public à l’Université d’Alger et à
l’Ecole nationale d’administration. En réponse aux questions, l’invité a
donné quelques explications sur le contenu, à l’exemple des articles 34 et
35 traitants les libertés publiques et les droits fondamentaux qui, selon
lui, sont garanties par l’Etat. Ces deux articles, dit-il, consacre vraiment
«l’Etat de droit substantiel». «C’est une définition de l’Etat de droit au
sens plus large plus sophistiqué», explique-t-il. Pour l’intervenant, le
Hirak et l’Armée nationale populaire (ANP) ont sauvé le pays et donné
sens à la souveraineté populaire, en précisant que c’est le peuple souve-
rain qui produit les institutions de l’Etat au sens juridique du terme. 
«Cette nouvelle Constitution est un acquis par rapport aux Constitutions
antérieures», tranche-t-il. Convaincu de l’impact positif de la démarche,
le Professeur Ahmed Trinissa, estime qu’ «on assiste a une constitution-
nalisation très forte qui va dosée et cadré les pouvoirs extrêmes du prési-

dent, du parlement et même des juges en donnant des moyens aux
citoyens de participer à la formation du droit formel», développe-t-il et
pour étayer ses propos, il cite, à titre d’exemple, l’article 25 qui crimina-
lise l’abus d’autorité ainsi que le trafic d’influence. Autre argument avan-
cé par l’invité, c’est la séparation de l’argent et de la politique. Ce dernier
indique qu’on assiste à de nouveaux textes sur la transparence politique
et économique. «C’est çà le fondement d’un Etat moderne. La transpa-
rence dans la gestion des affaires publiques». Pour ce qui est de l’organi-
sation des pouvoirs, l’intervenant, note que la mouture proposée par le
chef de l’Etat renforce la représentativité et la place de l’opposition.
«L’opposition dans le texte a été renforcée, puisqu’elle a le droit de pré-
sider les commissions et s’opposer à une loi votée par la majorité parle-
mentaire, et ce, par l’élaboration d’un recours à la cours constitutionnel»,
ajoute-t-il. «Avec ce texte l’opposition va participer d’une façon efficace
et transparente dans les affaires publiques. C’est cette nouvelle donne qui
va imprimer la vie publique dans les années à venir», a-t-il conclut.

Ali B

Pr Ahmed Trinissa au micro de la Chaîne 3 :
«Le projet de la nouvelle Constitution

consacre l’Etat de droit»

Une plainte a été déposée, hier, par le ministère
de la Communication contre la chaîne française
M6 pour le tournage «sans accréditation» de
l’émission «Enquête exclusive». «Le ministère
de la Communication a déposé hier  une plainte
pour le tournage de l’émission en Algérie, sans
l’accréditation prévue par la législation en
vigueur contre la chaîne française M6 qui a dif-

fusé, dimanche dernier, un documentaire sur
l’Algérie». La chaîne française, rappelle-t-on, a
diffusé dimanche soir un documentaire dans son
émission «Enquête exclusive», intitulé :
«Algérie, le pays de toutes les révoltes», dans
lequel, M6 a porté un «regard biaisé» sur le
Hirak. A cet effet, le ministère avait précisé lundi
que «ce précédent nous conduit à décider de ne

plus autoriser M6 à opérer en Algérie, sous quel-
le que forme que ce soit», rappelant que la rédac-
tion de la chaîne française avait introduit, le 6
mars 2020, une demande d’accréditation de
presse pour les membres de l’équipe de l’émis-
sion «Enquête Exclusive», en vue du tournage
d’un documentaire sur «la valorisation de l’essor
économique et touristique de la ville d’Oran,
ainsi que le multiculturalisme qui fait la richesse
de notre pays». «Cette demande a reçu une suite
défavorable des services des ministères de la
Communication et des Affaires étrangères», a-t-
il souligné, relevant qu’au final, «l’équipe a pro-
duit un tout autre documentaire (…) portant un
regard biaisé sur le Hirak». Le ministère a déplo-
ré qu’à l’approche de chaque rendez-vous élec-
toral, «crucial» pour l’Algérie et son avenir, 
« des médias français s’adonnent à la réalisation
et la diffusion de reportages filmés et autres pro-
duits journalistiques, dans le vil but de tenter de
démotiver le peuple algérien, notamment sa jeu-
nesse». «Il n’est pas fortuit que ces médias,
outillés pour exécuter un agenda visant à ternir
l’image de l’Algérie et à fissurer la confiance
indéfectible établie entre le peuple algérien et ses
institutions, agissent de concert et à différents
niveaux et supports».

N. I.

Communication
Le ministère dépose une plainte contre

la chaîne française M6

Règlement 
de la crise malienne 
L’Algérie prend acte 
de la désignation 
de Bah Ndaw comme
président de la
transition au Mali
L’Algérie, chef de file la médiation
internationale au Mali, a déclaré mardi
«prendre acte» de la désignation de M.
Bah Ndaw comme président de la
transition au Mali et du Colonel Assimi
Goita comme vice-président, réitérant
«son engagement à accompagner le Mali
durant cette période difficile».
«L’Algérie prend acte de la désignation
de M. Bah Ndaw comme président de la
transition au Mali et du Colonel Assimi
Goita comme vice-président», indique
un communiqué du ministère de Affaires
étrangères. Et d’ajouter «l’Algérie attend
avec intérêt la mise en œuvre du reste
des institutions de la transition en vue de
permettre une conduite apaisée et calme
de la période de transition vers
l’organisation d’élections qui acteront le
retour à l’ordre constitutionnel au Mali
frère et voisin». Rappelant «les
importants efforts» déployés par
l’Algérie pour «la stabilisation du Mali à
travers la conclusion, en 2015, de
l’Accord pour la paix et la réconciliation
au Mali, issu du processus d’Alger et
pour la préservation de la stabilité de ce
pays durant les derniers mois», le
ministère des Affaires étrangères
souligne que l’Algérie «continuera de
suivre de près l’évolution de la situation
au Mali». L’Algérie se «félicite de
l’attachement de l’ensemble des parties
maliennes à la mise en œuvre effective
de l’accord d’Alger et réitère son
engagement, en sa qualité de chef de file
de la médiation internationale et
présidente du Comité de suivi de mise
en œuvre de l’accord (CSA), à tout
entreprendre pour poursuivre la mise en
œuvre de l’accord en tant que seule voie
à même de permettre au Mali de
préserver durablement sa stabilité et de
relever les défis multiples auxquels il
fait face», relève le ministère des
Affaires étrangères. Elle «réitère, enfin,
son engagement pour accompagner le
Mali durant cette période difficile et
réaffirme sa solidarité indéfectible en
direction du peuple malien frère». 

N. I.

Projets du secteur de la santé en souffrance

Le gouvernement lève progressivement le gel
Le ministre de la Santé, de la Population e de la Réforme hospitalière, Abderrahmane Benbouzid a déclaré, mardi dans la wilaya de Mascara,

que le gouvernement vient de lever progressivement le gel des projets du secteur de la santé, de même qu’il insiste sur le rattrapage 
des délais des projets en cours de réalisation pour combler le déficit en la matière .

Le ministre, qui était lors de sa visite
dans la wilaya en compagnie du
ministre de l’Enseignement supérieur et

de la Recherche scientifique, Abdelbaki
Benziane et le ministre délégué auprès du
Premier ministre, chargé de l’Economie de la
connaissance et des Start-up, Yacine El Mehdi
Oualid, dans la wilaya, a indiqué que le gou-
vernement a procédé récemment au dégel pro-
gressif des projets du secteur de la Santé gelés
auparavant en raison des conditions écono-
miques difficiles. Il sera procédé au lancement
des projets les plus pressants à l’exemple de
ceux de l’hôpital pôle d’une capacité de 700
lits d’Alger et de l’hôpital des maladies cancé-
reuses de la wilaya de Djelfa, qui seront suivi
prochainement par d’autres projets, à savoir le
projet de réalisation d’un hôpital de 120 lits
dans la wilaya de Mascara, a-t-il fait savoir. M.
Benbouzid a indiqué que le gouvernement
œuvre actuellement à rattraper le retard accusé
dans certains projets en cours de réalisation
dans certaines wilayas  pour être livrés pro-
chainement, à l’instar de l’hôpital de 240 lits
dans la wilaya de Mostaganem, de même que
l’hôpital spécialisé en orthopédie dans la ville
de Bouhanifia dans la wilaya de Mascara, qui
sera réceptionné prochainement pour assurer la
couverture du déficit en matière de prise en

charge des malades dans ce domaine. Le
ministre a déclaré, lors de l’inspection du pro-
jet de réalisation de l’hôpital spécialisé en
orthopédie à Bouhanifia, dont les travaux ont
atteint un taux d’avancement de 90% et qui
sera livré en décembre prochain, qu’il faut
revoir dans l’orientation l’hôpital uniquement
pour l’orthopédie, compte tenu de ses capaci-
tés de 120 lits, en plus d’autres spécialités en
lien avec les maladies des os de manière à ce
que ses services aient un caractère régional qui
doit profiter aux malades de toute la région
ouest du pays. Au nouveau service des
urgences médico-chirurgicales de la ville de
Mascara qui a ouvert ses portes à la fin du
mois de juillet dernier, il a insisté sur l’impor-
tance de rapprocher les services de santé des
citoyens en reconsidérant le travail dans les
structures de santé de proximité, à l’exemple
des salles de soins, des centres de santé et des
polycliniques pour alléger la pression sur les
hôpitaux, pour qu’ils prennent en charge de
manière efficace les cas avec un plus grand
soin. Le ministre a mis en garde, durant sa visi-
te à l’unité des maladies infectieuses de ce
même service, contre les négligences, mettant
en garde contre le danger de la propagation du
coronavirus qui a connu une régression du
nombre de cas atteints au niveau national et

local, tout en appelant à exploiter cette période
de baisse enregistrée actuellement pour la
constitution du stock stratégique de différents

matériels et la révision de l’organisation des
diverses capacités . 

Yasmine Derbal
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L’Algérie a mis l’accent, hier,  par la voix du ministre de
l’Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique,
Abdelbaki Benziane, sur la nécessité d’adopter de «nou-
veaux modes d’enseignement» dans le monde arabe, à
l’instar de l’enseignement à distance et l’enseignement à
double vacation en raison de la pandémie du coronavirus
(Covid-19). Dans son allocution par visioconférence lors
de la réunion des ministres arabes de l’Enseignement supé-
rieur et de l’Organisation arabe pour l’éducation, la cultu-
re et les sciences (ALESCO) sur le thème «adoption d’un
document de développement de l’enseignement dans la
monde arabe», le ministre a proposé l’introduction des
nouveaux métiers pour cadrer avec le développement
socioéconomique de nos pays à long terme, à l’instar de
l’intelligence artificielle, l’internet et la robotique, et ce,
pour améliorer la qualité de l’enseignement». «Les pro-
grammes d’enseignement doivent répondre aux standards
internationaux, à la faveur des formations assurées par les
écoles supérieures de formation de l’élite». Dans ce cadre,
M. Benziane a insisté sur l’impératif d’aller vers une

«école sans cartable», ajoutant que «les groupements
numériques sont des défis imposés par le développement
des Technologies de l’information et de la communication
(TIC) pour accéder, en toute sécurité, aux sociétés du
savoir». Le ministre a insisté sur l’impérative «améliora-
tion de la gestion des établissements d’enseignement et de
recherche pour passer de la gestion basée sur l’approche
administrative à la gestion basée sur l’approche tournée
vers le management» et  «l’ouverture de l’enseignement
dans le monde arabe sur la dimension humaine mondiale».
Il s’agit, poursuit le ministre, de prendre en compte «les
spécificités» des communautés arabes, outre «la création
d’opportunités pour le financement des projets en accor-
dant la priorité aux offres dans les domaines du dévelop-
pement arabe commun relatifs à l’enseignement supérieur
et à la recherche scientifique». Parmi les propositions du
ministre, il y a lieu de citer «la possibilité d’élaboration
d’un programme de coopération, au titre du développe-
ment des capacités, entre les universités arabes et certains
pays étrangers dotés de grandes capacités en matière d’en-

seignement supérieur». Il a également proposé «la mise en
place de mécanismes d’appui aux Etats arabes qui en ont
le plus besoin, notamment la création de l’infrastructure
nécessaire, le financement des travaux de recherche et
l’octroi de bourses d’étude, tout en encourageant les parte-
naires socio-économiques et industriels à financer la
recherche scientifique». Passant en revue les acquis réali-
sés par l’Algérie dans le domaine de l’enseignement supé-
rieur et de la recherche scientifique, le premier responsable
du secteur a fait savoir que le réseau universitaire actuel en
Algérie «compte 109 établissements universitaires (uni-
versités et écoles supérieures) et 36 centres de recherche».
Quant au nombre d’étudiants attendus cette année, M.
Benziane a fait état de 1 650 000 étudiants encadrés par un
corps enseignant composé de 61 100 enseignants cher-
cheurs. Le ministre a, par ailleurs, souligné que l’épidémie
de coronavirus «nous a incités à développer de nouvelles
méthodes d’enseignement via les plateformes numériques
et le télé-enseignement».

A. M.

Monde arabe 

L’Algérie appelle à adopter de «nouveaux modes 
d’enseignement» en raison du coronavirus

L’opérateur public Algérie Télécom a lancé, hier  à
Alger, le «Forum Algérie Technologie» (FAT) desti-
né aux journalistes et portant sur les nouvelles tech-
nologies numériques. Ce forum se veut un espace de
débat entre les journalistes de la presse écrite, de
l’audiovisuel et de la presse électronique sur diffé-
rents sujets d’actualité ayant trait aux nouvelles tech-
nologies de l’information, de la communication et du
numérique. La rencontre, inscrite sous le thème «au
cœur de la technologie», a été l’occasion pour les
responsables d’Algérie Télécom d’expliquer certains
aspects techniques liés à l’activité de l’entreprise, à
savoir «les différentes couches d’un réseau de com-
munication» et «le paiement électronique en
Algérie». A ce sujet, l’importance de l’utilisation de
la carte électronique Edahabia et la carte interban-
caire (CIB) dans les transactions financières a été
vivement recommandée. Ces cartes permettent, a-t-
on expliqué, d’effectuer différentes opérations à dis-
tance à travers, notamment l’espace «BaridiNet» ou
le bureau de poste en ligne. La carte de paiement et
de retrait permet ainsi d’effectuer diverses opéra-

tions de retrait et de paiement sur le compte courant
postal (CCP), les guichets automatiques de banques
(GAB), les terminaux de paiement électronique
(TPE) et prochainement à travers le nouveau service
QR code via smartphone. Actuellement, la carte
Edahabia permet l’achat de divers articles et produits
exposés dans la boutique en ligne d’Algérie poste et
de ses partenaires, le règlement des factures de
consommation de l’électricité et de l’eau, ainsi que
le rechargement du crédit des communications via
téléphone mobile. Il est à relever que la carte
Edahabia devra connaître une utilisation intensive en
Algérie après l’annonce, mardi dernier, par le
ministre de la Poste et des Télécommunications,
Brahim Boumzar, de la gratuité de l’utilisation du
paiement électronique via le TPE, le QR Code ou le
web marchand et l’obligation pour les commerçants
d’acquérir les TPE avant le 31/12 2020. De leur côté,
les participants au forum technologique ont exprimé
leur «pleine satisfaction» quant à la tenue de ce
genre d’initiative qui constitue un espace pour
prendre connaissance des nouvelles technologies.

Algérie Télécom

Lancement d’un forum sur les technologies 
numériques dédié aux journalistes

Infrastructures
Le groupe IMITAL annonce
l’inauguration d’un FABLAB à Alger
Le groupe des Industries métallurgiques et sidérurgiques
(IMETAL) a annoncé, mercredi, dans un communiqué,
l’inauguration officielle, ce jour, d’un laboratoire de fabrication
(FABLAB) au niveau du siège de sa filiale ALRIM (l’Algérienne
de réalisation d’équipements et d’infrastructure métallique) à
Oued-Smar (Alger). «Conformément aux orientations des
pouvoirs publics visant à booster les micro-entreprises et start-up
en Algérie, et suite à une rencontre tenue entre l’EPE ALRIM,
filiale du groupe IMETAL, et M. Diafat Nassim, ministre délégué
auprès du Premier ministre chargé des Micro-entreprises, au mois
de mars dernier, ALRIM annonce la mise en place d’un
laboratoire de fabrication (FABLAB) au niveau de son siège sis à
Oued-Smar» à Alger. Ce laboratoire de fabrication est un espace
destiné à «aider et à encadrer des futurs chefs d’entreprises dans
l’incubation et l’accélération de leurs activités et projets en
relation avec l’étude et la réalisation des infrastructures
métalliques et des équipements industriels ainsi qu’avec Ia
construction en tout corps d’état». L’entreprise ALRIM a mis à la
disposition de ce laboratoire un bloc équipé de 760 m², pouvant
recevoir les futurs chefs d’entreprises pour leur formation et ayant
des capacités d’accueillir jusqu’à 60 candidats. Il est également
équipé de stations de travail, de matériel informatique,
d’affichage et de reprographie. Ce bloc dispose aussi de deux
grandes salles en open-space, de bureaux, de salle de réunion,
de salle d’archive et d’espaces de vie et de détente.

75e session
Le Président Tebboune insiste sur la nécessité

d’accélérer la réforme de l’ONU
Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a prononcé, mercredi, par visioconférence, une allocution à l’occasion 
du débat général marquant les travaux de la 75e session ordinaire de l’Assemblée général de l’Organisation des Nations unies,
dans laquelle il a notamment insisté sur la nécessité d’accélérer la réforme de l’ONU et en particulier le Conseil de sécurité. 

C ette session se tient cette année
sous le thème «L’avenir que nous
voulons, les Nations unies dont

nous avons besoin de réaffirmer notre
engagement collectif en faveur du multila-
téralisme/Faire face au Covid19 grâce à des
actions multilatérales efficaces». Abordant
l’action de l’Organisation des Nations
unies à la lumière des évolutions actuelles,
le président de la République a insisté sur la
nécessité d’«accélérer sa réforme, et en par-
ticulier celle du Conseil de sécurité, et à
renforcer le multilatéralisme pour faire face
aux multiples défis, tels que la pauvreté, le
développement, les maladies, la traite des
personnes, le changement climatique et la
lutte contre le terrorisme». Le président de
la République a également rappelé les prin-
cipes doctrinaux de la politique extérieure
de l’Algérie, son soutien aux causes justes,
palestinienne et sahraouie, ainsi que ses
positions sur les questions régionales et
internationales d’intérêt, notamment les
crises en Libye et au Mali où l’Algérie

déploie d’importants efforts pour leur
règlement pacifique. Il a aussi réaffirmé
l’engagement de l’Algérie sur diverses
questions internationales et régionales et
son action dans la lutte contre le terrorisme
pour la réalisation des objectifs de dévelop-
pement durable et environnementaux, en
faveur du désarmement et la non proliféra-
tion des armes nucléaires et pour renforcer
l’intégration au niveau maghrébin et afri-
cain. Au plan interne, le président de la
République a indiqué, en particulier, que
l’Algérie est «pleinement engagée dans une
ère nouvelle, au lendemain d’un mouve-
ment pacifique, civilisé et béni du peuple
algérien, qui se traduira par l’organisation,
le 1er novembre 2020, d’un referendum sur
la révision de la Constitution qui posera les
fondements d’un système démocratique et
de l’Etat de droit, garantissant l’équilibre
des pouvoirs, le respect des libertés et
droits et la moralisation de la vie publique».

El Hak Naouel
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Le ministre du Tourisme, de l’artisanat et du travail familial,
Mohamed Hamidou, a annoncé, avant-hier à Oran, que son
département prépare activement une stratégie qui donnera «un
nouveau souffle» au tourisme saharien. Le ministre a déclaré, à

la presse, en marge de sa visite d’inspection dans la wilaya
d’Oran, que la léthargie que vit le secteur actuellement en raison
de la pandémie du coronavirus n’empêche pas de préparer la sai-
son prochaine, soulignant que son département œuvre à l’élabo-
ration d’une stratégie grâce à laquelle le tourisme saharien
connaîtra un essor et un nouveau souffle. Souhaitant voir la situa-
tion sanitaire se stabiliser dans les prochaines semaines,
Mohamed Hamidou a rappelé que la saison touristique saharien-
ne approche (entre octobre et mars). «Je souhaite que l’amélio-
ration de la situation dans les prochaines semaines donnera un
nouveau souffle au tourisme saharien». Sur un autre registre, le
ministre a mis l’accent sur la nécessité d’encourager le tourisme
intérieur et balnéaire local, qui joue un rôle important dans le
développement durable, soutenant que «l’activité touristique
intérieure constitue un des axes fondamentaux du plan d’action
du Gouvernement». Il a insisté à ce propos sur la nécessité d’éra-
diquer les contraintes et de trouver des solutions adaptées pour
assurer la relance du secteur du tourisme. Aussi, le premier res-
ponsable du secteur a insisté sur la nécessité d’en finir avec les
problèmes de gestion et de bureaucratie pour apporter une nou-
velle dynamique au secteur, indiquant que les autorités parient
sur le rajeunissement des cadres afin d’assurer un bon pilotage
du secteur. Il a fait savoir que le ministère du Tourisme, de
l’Artisanatet Travail familial a signé cinq conventions avec
d’autres ministères, à savoir le ministère de la Poste et des
Télécommunications, pour généraliser le paiement électronique
à travers les établissements hôteliers, le ministère de la Solidarité
pour accompagner les porteurs de projets à travers le dispositif

de soutien des Petites et Moyennes Entreprises (PME), le minis-
tère des Startups pour soutenir les projets naissants, et le minis-
tère des Transports afin de faciliter l’utilisation du transport
aérien (Cargo) et le transport ferroviaire. Le ministre a mis en
avant les efforts déployés par le secteur durant la pandémie du
coronavirus, notamment la prise en charge  des citoyens bloqués
à l’étranger qui ont été rapatriés, de même que la participation
des artisans dans la confection des masques et blouses de pro-
tection. Il a salué les artisans algériens, qui ont contribué à ren-
forcer le stock stratégique national en moyens de protection, à
l’instar des masques, soulignant qu’ils ont mis quelque un mil-
lion de masques à la disposition des candidats aux examens du
Brevet d’enseignement moyen (BEM) et du baccalauréat. Le
ministre a inspecté durant sa visite la Maison de l’artisanat au
quartier «Es Sabah», où il s’est entretenu avec les artisans et
écouté leurs préoccupations. Il s’est également rendu dans un
atelier de confection de masques et blouses de protection, qui a
confectionné plus d’un million de masques et 10 000 gants
depuis le début de l’épidémie. Mohamed Hamidou s’est rendu
dans un établissement hôtelier pilote en matière d’application et
de respect du protocole sanitaire instauré à titre préventif contre
le coronavirus et a visité un centre de thalassothérapie au niveau
du complexe «Les Andalouses». Le ministre a aussi présidé une
cérémonie de signature de conventions entre la Direction géné-
rale de la Sûreté nationale (DGSN), représentée par la Direction
de la santé et de l’Action sociale et activités sportives et le com-
plexe «Les Andalouses» pour faire bénéficier ses fonctionnaires
des services. K. F.

Tourisme saharien
Mise en place d’une stratégie afin de donner un nouveau souffle

La Confédération algérienne du Patronat
Citoyen (CAPC) soutient la révision de l’ac-
cord commercial entre l’Algérie et l’Union
européenne (UE), estimant que les termes de ce
partenariat doivent être remis sur la table des
négociations, a indiqué, hier à Alger, le prési-
dent de la «CAPC», Sami Agli. Animant une
conférence de presse, le même responsable a
fait savoir que cet accord entre l’Algérie et
l’UE doit être renégocié «de manière équilibrée
dans un cadre gagnant-gagnant», estimant que
cet accord dans l’état actuel ne préserve pas les
intérêts économiques du pays, notamment au
vu du déséquilibre des échanges commerciaux

entre les deux partenaires économiques. «Il
doit être rediscuté pour préserver les intérêts de
l’Algérie comme le font l’ensemble des pays».
Par ailleurs, Sami Agli a soutenu «la volonté du
président de la République d’aller vers un nou-
veau modèle économique basé notamment sur
le soutien de l’ingénus choix». «La réalité éco-
nomique impose de nouveaux réflexes et de
nouvelles stratégies», a-t-il fait observer,
saluant que «le cap ait été donné au niveau
politique pour cette nouvelle stratégie de relan-
ce économique». Faisant part de son optimisme
quant aux orientations du Gouvernement pour
la relance économique du pays, Sami Agli a

souligné le potentiel de différents secteurs éco-
nomiques nationaux générateurs de richesses
tels que l’agriculture et l’économie du savoir,
«avec l’appui d’un accompagnement concret».
Interrogé sur l’évaluation de l’impact de la
crise sanitaire sur l’emploi et les finances des
entreprises, le président de la «CAPC» n’a pas
évoqué de chiffres citant les secteurs les plus
impactés, notamment le «BTPH», les services
et les PME-TPE. Concernant les réformes
nécessaires à la relance de l’Économie nationa-
le, notamment à partir de la période post-
Covid-19, Sami Agli a souligné la nécessité de
maintenir une stabilité juridique au profit des

opérateurs économiques locaux et des investis-
seurs étrangers. À ce sujet, et afin de donner
une vision détaillée de l’organisation patronale
concernant les défis de l’économie nationale,
«la CAPC» prépare un livre blanc de l’Écono-
mie nationale qui sera dévoilé d’ici quelques
semaines». Concernant le plan d’action de la
«CAPC», Sami Agli a relevé l’intérêt de tra-
vailler en adéquation avec les évolutions mon-
diales et de s’adapter au contexte imposé par la
crise sanitaire actuelle. «De plus, l’organisation
patronale compte lancer prochainement un
fonds d’investissement au profit de l’économie
du Savoir», a annoncé Sami Agli. 

Confédération algérienne du Patronat Citoyen (CAPC)
La volonté de l’État de réviser l’accord commercial Algérie-UE salué

Habitat 
Kamel Nasri annonce la distribution de dizaines 

de milliers de logements à l’occasion du 1er Novembre
Le ministre de l’Habitat, de l’urbanisme et de la ville, Kamel Nasri, a annoncé, mardi à partir de Tipasa, 

des préparatifs en cours en vue de la distribution de dizaines de milliers de logements (de différentes formules), 
le 1er Novembre prochain, à l’occasion de 66e anniversaire du déclenchement de la glorieuse Guerre de Libération nationale.

«À l’occasion du 66e anniversaire du
déclenchement de la glorieuse
Guerre de Libération nationale,

nous préparons une opération pour la distribu-
tion de dizaines de milliers de logements, ceci
d’autant plus que les festivités de cette année
coïncident avec une conjoncture spéciale, mar-
quée par l’édification des fondements de la
nouvelle Algérie, à travers le référendum sur la
Constitution», a déclaré le ministre, en marge
d’une cérémonie de remise des clés de 1600
logements AADL. Prévoyant, en outre, que ces
festivités vont constituer «une grande fête dont
l’Histoire se souviendra, et à travers laquelle
l’Algérie va renouveler son serment aux
Chouhada, et pour une République sociale par
excellence, qui sauvegardera la dignité du
citoyen algérien, en lui assurant une vie
digne», a soutenu Kamel Nasri. «Les pro-
grammes de logements sociaux réalisés en
Algérie sont rarissime à travers le monde», a-
t-il, encore, souligné, assurant l’existence de
pays développés qui «n’atteignent pas un taux
de 20% des réalisations de l’Algérie dans le
secteur du logement». Sur un autre plan, le
ministre de l’Habitat, de l’urbanisme et de la
ville a fait part de la réalisation, en cours, de
950 000 logements, durant cette année, à tra-
vers le pays, dont 650 000 unités AADL. «Une
enveloppe a été dégagée pour la réalisation de
90 000 unités AADL, durant cette année», a-t-
il, également, fait savoir. Interrogé sur le pro-
gramme «AADL 3», le ministre a assuré qu’il
«n’est pas à l’ordre du jour actuellement». «Le
sujet ne sera examiné, qu’une fois que tous les

souscripteurs, qui auront versé la première
tranche de leurs dus, auront réceptionné leurs
logements», a-t-il indiqué, à ce propos. Il a, en
outre, fait part de l’enregistrement, «d’un taux
minime de réserves» par les commissions tech-
niques créées, depuis près de 2 ans, pour le
contrôle de la qualité des logements. En langa-
ge chiffré, Kamel Nasri a fait cas d’un taux de
«5% de réserves, sur un total de quatre mil-
lions d’unités de logements». Ces réserves, a-
t-il dit, ne «constituent aucun risque pour la
sécurité, ni la solidité des logements en ques-
tion. Elles ne sont pas liées au respect des
normes techniques de réalisation des loge-
ments. Il s’agit juste de petites réserves
concernant des travaux secondaires, dont les
défauts n’apparaissent qu’après réalisation, ou
mise en exploitation», a-t-il souligné, assurant
qu’elles (réserves) sont «faciles à aplanir».
Parallèlement à ces préparatifs pour la distri-
bution de logements, le ministère de l’Habitat,
de l’Urbanisme et de la Ville s’attèle à mettre
au point les dernières retouches en vue de
l’inauguration de la Grande Mosquée d’Alger,
le 1er Novembre prochain. La Mosquée, sise
dans la commune de Mohammadia d’Alger,
est la plus grande d’Afrique et la 3e plus gran-
de au monde après Masdjid Al Haram de la
Mecque et Masdjid Al Nabawi de Médine
(Arabie Saoudite). Constituant un véritable
pôle attractif à caractère religieux, culturel et
scientifique, «Djamaâ  El Djazaïr» se distingue
à l’échelle internationale par son minaret de
267 mètres de long, soit le plus haut au monde.
Déployée sur une superficie totale de plus de

27 hectares (ha), elle compte, également, une
salle de prière de 20 000 m2 pouvant accueillir
jusqu’à 120 000 fidèles. La Grande Mosquée
d’Alger dispose d’une maison du Coran «Dar
El Qoran», d’une capacité de 300 places,
dédiée aux étudiants en post-graduation en
sciences islamiques et sciences humaines,
outre une grande bibliothèque riche d’un fonds

bibliothécaire d’un million de livres et pouvant
recevoir 2000 personnes. À cela s’ajoute un
centre culturel de 8000 m2 de superficie, pou-
vant accueillir 3000 personnes, une salle de
conférences, un musée de l’Art et de l’Histoire
islamique et un Centre de recherches dans
l’Histoire de l’Algérie.

Ali B. / Ag.
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ZLECAF

L’adhésion à temps de l’Algérie 
lui conférera un pouvoir d’influence

Le ministre du Commerce, Kamel Rezig, a indiqué que l’adhésion de l’Algérie à la Zone de libre échange continentale africaine (ZLECAf), début
2021, lui conférera la qualité de pays fondateur et un pouvoir d’influence sur les décisions et la formulation de conditions. 

L ors d’une séance d’audition devant
la commission des affaires étran-
gères, de la coopération et de la

communauté à l’Assemblée populaire
nationale (APN) sur le projet de loi portant
approbation de l’accord portant création de
la Zone de libre échange continentale afri-
caine (ZLECAF), conclu le 21 mars 2018 à
Kigali, M. Rezig a précisé que le facteur
temps était «très important» car permettant
au pays d’adhérer à cette zone en toute
force d’efficacité et d’influence, d’autant
que l’Algérie dispose de 7 passages fronta-
liers vers les pays africains. La ZLECAF
compte 53 pays avec une densité de popula-
tion dépassant 1,2 milliard d’habitants, en
prévision des 2,5 milliards attendus en
2050. Pour M. Rezig, ces données requiè-
rent d’accélérer la régulation des procé-
dures légales et réglementatires d’adhésion
à cette zone qui permettront l’accès des
marchandises et services algériens aux pays
africains, l’investissement, la protection de
la propriété intellectuelle et autres privi-
lèges importants à même de relancer
l’échange commercial avec les pays afri-
cains, notamment les pays voisins. Cela
permettra également d’accroître le volume
des échanges interafricains avec un taux de
52% par rapport à leur volume actuel et de
15% au niveau international. Le ministre a
en outre ajouté que l’Algérie devrait bénéfi-
cier du produit intérieur brut (PIB) de
l’Afrique de 2,5 milliards USD et des
recettes du marché africain d’une valeur de
3.000 milliards USD. L’adhésion de
l’Algérie à cette zone donnera lieu à la
relance du commerce interafricain à travers
les passages frontaliers et la création d’em-
plois en vue d’améliorer le niveau de vie
des populations des zones frontalières, liées
les unes aux autres par des liens de bon voi-
sinage. De plus, elle permettra de relancer
les activités commerciales dans les zones
d’ombre du Sud et d’améliorer les condi-
tions de vie au niveau des wilayas fronta-
lières. Le secteur du Commerce œuvre,
ajoute le ministre, à traiter les probléma-
tiques de transport et de logistique, à travers
l’ouverture de l’espace devant l’opérateur
économique et l’octroi de prorogatives aux
walis, en vue d’organiser les opérations de
transport tout en les sécurisant, et ce, en
coordination avec les autorités sécuritaires
spécialisées. Dans ce cadre, il a été décidé
l’octroi d‘indemnisations de transport en
fonction du taux d’investissement et du
volume des produits exportés en cas de pas-
sage de caravanes d’exportation par des cir-
cuits vétustes. La semaine écoulée, 164
camions semi-remorques chargés de mar-
chandises algériennes ont transité vers le
Niger. Selon le ministre, il sera procédé,
dans ce cadre, à la création de stations-ser-
vice, de surfaces commerciales et d’autres,
ainsi qu’à la création d’espaces de commer-
ce algériens au Mali et au Niger.
«Actuellement, un texte juridique sur les
zones libres à Tindouf, Adrar, Illizi et
Tamanrasset est en passe d’être élaboré et

sera soumis au gouvernement dès sa finali-
sation. Pour ce qui est des problématiques
soulevées par les membres de la commis-
sion, lesquelles portent sur les banques, les
problèmes de change, le manque de chalu-
tiers, le rôle faible des consulats à l’étranger
dans la promotion du produit local et le
non-respect par certains opérateurs des
accords conclus, M. Rezig a indiqué que
tous ces obstacles étaient pris en compte par
son département ministériel en vue d’y
remédier, à travers des ateliers spécialisés.
Tout en rassurant les membres de la com-
mission parlementaire, M. Rezig a indiqué
que le secteur du Commerce œuvre, de
concert avec les autres secteurs ministé-
riels, à ce que cet accès à cette zone soit un
acquis pour le pays. Et d’ajouter : «Nous ne
commettrons plus les erreurs du passé et il
est de notre droit d’avoir une part de la
valeur de 3.000 milliards de dollars en cir-
culation sur le marché africain». Selon le
ministre, le secteur est actuellement en
négociation avec la partie africaine, autour
du démantèlement tarifaire l’entame de
l’année 2021, un atelier sera lancé pour
redynamiser le rôle des missions diploma-
tiques qui seront érigées en vitrines à même
de vulgariser aussi bien le potentiel du pays
que ses produits, à travers la formation
d’agents à cet effet. Le secteur s’attèle à la
réalisation de la cartographie nationale de
vulgarisation du produit local en 3 langues
et qui sera une base de données pour les
diplomates algériens à l’étranger, à même
de leur permettre de promouvoir les pro-
duits nationaux. 

Cahier de charges en cours pour
régir la participation de l’Algérie
aux expositions internationales

Le secteur s’emploie à ériger la Chambre de
Commerce et d’Industrie algéro-française
en une chambre de Commerce et d’industrie
internationale regroupant plusieurs conseils
conjoints avec différents pays, notamment
africains, et favorisant la mise sur le marché
de produits algériens à l’étranger. Dans la
même optique, le ministère du Commerce
s’apprête à élaborer un cahier de charges
régissant la participation des entreprises
algériennes aux expositions internationales,
avec l’avantage de rembourser les charges
de transport et de location d’espaces, pou-
vant atteindre 80% en attendant de couvrir
la totalité des frais, et d’offrir un taux de
10% supplémentaires en guise de motiva-
tion en cas de conclusion d’accords. Le
ministère du Commerce s’attèle, en coordi-
nation avec le ministère des Finances, à
mettre en place un réseau des banques natio-
nales à l’étranger et à signer des conventions
avec la Banque centrale et des banques
internationales. C’est ainsi qu’il sera procé-
dé à l’ouverture de filiales de l’Agence
nationale de promotion du commerce exté-
rieur (ALGEX) à l’étranger, en annulant
l’idée d’exporter l’excédent et en tentant de

réserver un taux de 20% du produit national
destiné à l’étranger. M. Rezig a, par ailleurs,
fait part de la volonté de son secteur de
relancer le projet de foire de produits algé-
riens en Russie dans le cadre de l’Union
économique euro-asiatique (UEE), et de
réactiver le Conseil d’affaires algéro-russe.
L’Algérie ne renoncera pas à son rôle dans
la région arabe et européenne, confiant que
«nous allons revenir en force dans la région
arabe et européenne». En outre, le ministre a
mis l’accent sur l’impératif pour les respon-
sables de coopérer et de coordonner leur
action, quel que soit leur poste de responsa-
bilité, et ce, dira-t-il, afin d’exécuter ces pro-
cédures, améliorer le climat des affaires et
éliminer la culture de la bureaucratie qui
constitue un véritable obstacle. Au volet
numérisation et modernisation du départe-
ment du Commerce, le ministre a cité le pro-
jet de Registre de commerce électronique
dont l’élaboration en moins d’une heure sera
annoncé dan les tout prochains jours. Enfin,
M. Rezig a rappelé le projet de généralisa-
tion des terminaux de paiement électro-
niques (TPE) qui a enregistré un certain pro-
grès, citant à titre d’exemple la wilaya de
M’sila qui vient en tête des wilayas en
termes d’utilisation de ce moyen de paie-
ment. 

Accords économiques, l’Algérie
prend en compte ses intérêts

Le ministre du Commerce, Kamel Rezig a
indiqué, ce mardi, que l’Algérie soumettait
l’ensemble de ses accords avec les parte-
naires étrangers à une évaluation qui prend
compte de ses intérêts. S’exprimant lors
d’une audience devant la commission des
affaires étrangères, de la coopération et de
la communauté à l’Assemblée populaire
nationale (APN), pour la présentation du

projet de loi portant ratification de l’accord
instituant la Zone de libre-échange conti-
nentale africaine (ZLECAF), signé en mars
2018 à Kigali (Rwanda), le ministre a pré-
cisé que le secteur du commerce a procédé
à des opérations d’évaluation commerciale
des accords conclus avec l’Union européen-
ne (UE). D’autres secteurs devront égale-
ment parachever l’opération d’évaluation
des accords précités et formuler leurs pro-
positions qui seront soumises au gouverne-
ment pour examen. Le ministre a fait état,
dans ce cadre, de l’élaboration de deux éva-
luations, la première portant sur l’échange
de produits hors hydrocarbures, et la 2e sur
les produits comportant les hydrocarbures
qui aideront à faire pencher la balance com-
merciale au profit de l’Algérie. Pour M.
Rezig, le dysfonctionnement en terme des
acquis des partenaires au détriment de
l’Algérie, après l’entrée en vigueur de ces
accords depuis de longues années, s’ex-
plique par «la non-exploitation de ces
accords comme il se doit pour l’intérêt du
pays». Il a fait savoir, à cet égard, que
l’Algérie n’a aucun problème à renforcer
ses relations économiques avec l’UE, mais
refuse que l’Europe lui impose un quel-
conque partenaire. S’agissant des accords
avec la zone arabe et la Tunisie, le ministre
a rappelé la mise en place de deux groupes
de travail qui se chargent actuellement de
l’examen et de l’évaluation de ces accords.
Le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune avait affirmé,
dimanche passé, lors d’une entrevue accor-
dée à des responsables de médias natio-
naux, que l’Algérie ne renoncera pas à l’ac-
cord d’association avec l’Union européenne
(UE), mais procèdera à une révision du
calendrier relatif au démantèlement tarifai-
re en fonction de ses intérêts économiques.

Moussa O. / Ag.

Le ministre de l’Energie, Abdelmadjid Attar, a reçu hier à
Alger, le secrétaire d’Etat au ministère italien des Affaires
étrangères et de la Coopération internationale, Manlio Di
Stefano, avec qui il s’est entretenu sur les moyens de densi-
fier la coopération énergétique entre les deux pays, notam-
ment dans le domaine des énergies renouvelables. «Nous
souhaitons développer notre coopération avec l’Italie dans le
secteur de l’Energie, en particulier dans le domaine des éner-
gies renouvelables qui ont occupé une part importante de nos
discutions aujourd’hui», a déclaré M. Attar à la presse à l’is-
sue de son audience avec M. Di Stefano. Qualifiant les rela-

tions avec les entreprises énergétiques italiennes de «très
bonnes», le ministre a souligné le rôle important que peuvent
jouer ces entreprises dans la concrétisation des projets du
secteur. «Nous avons discuté essentiellement de l’avenir.
Nous aspirons à édifier une Algérie nouvelle et cela ne peut
se concrétiser sans une vision différente du passé et des réa-
lisations nouvelles dans ce secteur, car sans énergie il n y’au-
ra pas de développement. Les entreprises italiennes jouissent
d’une grande expertise dans le secteur de l’Energie et peu-
vent avoir une contribution importante vu les opportunités de
coopération offertes». M. Attar a rappelé, dans ce sens, que

les Italiens étaient les plus présents durant les dernières
décennies parmi les opérateurs étrangers activant en Algérie
dans le secteur de l’Energie, et ce, dans différents domaines
(exploration et production des hydrocarbures, réalisation des
centrales électriques, études, etc.) De son côté, M. Di Stefano
a réitéré l’importance «stratégique» de l’Algérie pour l’Italie.
«Nous avons des rapports extraordinaires avec l’Algérie du
point de vue économique, politique et sociale. Cette ren-
contre vise justement à renforcer ce type de relation», a-t-il
soutenu, assurant que de grandes possibilités de coopération
sont offertes pour les deux pays dans l’avenir.

Énergies renouvelables 

Abdelmadjid Attar reçoit Manlio Di Stefano



8 L’Echo du Centre

Jeudi 24 septembre 2020

lechodalgerie-dz.comwww.

Une délégation d’inspecteurs dépêchée par le ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière à l’Etablissement public hospitalier
(EPH) de Aïn Taya (Alger) a exprimé sa «satisfaction» quant aux conditions
d’accueil et de prise en charge des patients. Ces inspecteurs ont effectué une
visite inopinée, dans le cadre de leurs missions, à l’hôpital de Aïn Taya en
vue de s’enquérir des services offerts aux citoyens en matière d’accueil et de
prise en charge des patients. Ils ont exprimé leur «satisfaction» quant au
déroulement du travail au niveau des différents services, dont le service des
urgences et les services spécialisés, à l’instar des services de gynécologie
obstétrique, de chirurgie et de pédiatrie. Les inspecteurs ont suivi «le par-
cours habituel» de tout citoyen à l’hôpital en vue de s’enquérir des condi-
tions d’accueil, notamment au niveau du service gynécologie obstétrique
d’autant que ce service enregistre un grand afflux des femmes. Au cours de
cette mission, les inspecteurs ont focalisé sur le respect des dispositions
d’hygiène, notamment ces derniers mois qui coïncidaient avec la propaga-
tion du nouveau coronavirus, ainsi que la disponibilité des équipements
médicaux (scanners, laboratoires et réactifs) mais aussi la présence des staffs
médicaux et paramédicaux dans les différents services. Un retour progressif
a été enregistré au niveau du service de chirurgie qui a été réservé pendant
plus de 4 mois à l’accueil des personnes contaminés au Covid-19. Plusieurs
opérations chirurgicales d’urgence ont été programmées récemment, avec
maintien du système de prévention contre le coronavirus au cas où il y aura
une autre vague de contamination», selon les déclarations du staff médical.
Ce dernier spécialisé a soulevé ses préoccupations aux inspecteurs, essen-
tiellement liées au manque de médecins réanimateurs (sept médecins uni-
quement), jugeant ce nombre «insuffisant» pour le bon déroulement de l’hô-

pital, outre le renforcement de certains services de l’établissement à savoir
l’obstétrique, la pédiatrie, la chirurgie. Pour sa part, la directrice de l’EPH
de Aïn Taya, Zahia Kaltoum a affirmé que la particularité de cet hôpital rési-
de dans sa situation géographique à savoir, l’Est d’Alger, c’est pourquoi un
nombre important de patientes y viennent, notamment de la wilaya de
Boumerdès pour des services de maternité. À ce propos, seize lits pour les
parturientes atteintes du coronavirus ont été affectés, sur un total de 105 lits
relevant du service de maternité. Des équipes de l’inspection générale du
ministère de la Santé avaient procédé, récemment, à des opérations d’ins-
pection et d’évaluation générales de plusieurs structures et établissements
sanitaires publics et privés, sur instruction du ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière, Pr Abderrahmane Benbouzid. 
Le ministre avait donné «des instructions visant à s’enquérir de la qualité des
services fournis aux citoyens en matière d’accueil et de prise en charge des
malades, de gestion des urgences, d’hygiène et de maîtrise de la gestion et
de la maintenance des équipements médicaux pour optimiser leur utilisation
et assurer les meilleures conditions de travail au profit des professionnels de
la santé». Il s’agit, en outre, «de s’enquérir de la mise en œuvre par ces éta-
blissements des instructions et orientations données dernièrement par l’ad-
ministration centrale visant l’amélioration du niveau de prise en charge des
citoyens et le traitement des lacunes enregistrées pour une meilleure protec-
tion sanitaire, dans le cadre de la nouvelle stratégie de santé, en application
des orientations du Gouvernement», outre «le renforcement et l’appui des
activités sanitaires dans les différentes spécialités, au vu de l’amélioration de
la situation épidémiologique.

H. H.

L’EPH de Aïn Taya 
Les inspecteurs dépêchés par le ministère, satisfaits

des conditions d’accueil des patients

Quelque 7852 quintaux (qx) de liège ont été récol-
tés, au 15 de ce mois de septembre en cours, à tra-
vers les différentes forêts domaniales de la wilaya
Tizi-Ouzou, a-t-on appris, avant-hier, auprès du
conservateur des forêts, Youcef Ould Mohand.
Cette quantité représente près de 85,55% de la
récolte globale prévisionnelle annuelle, estimée
cette année à 9178 qx, a précisé Youcef Ould
Mohand, qui a souligné que la campagne de récol-
te menée par quelque 248 ouvriers, touche à sa

fin. Cette production, dont la campagne de récol-
te à travers 26 cantons forestiers répartis sur neuf
forêts domaniales, a été entamée en juin dernier
depuis la forêt d’Ath Ghobri, à l’Est de Tizi-
Ouzou et place, d’ores et déjà, la wilaya au 3e rang
au niveau national après les wilayas de Jijel et El
Tarf. Youcef Ould Mohand a, en outre, déploré
qu’une superficie de 69 hectares (ha) prévue pour
la récolte cette année ait été détruite par les incen-
dies ayant touché la wilaya durant les tous der-

niers mois, réduisant, ainsi, les prévisions de
récolte. Une contrainte qui a induit un léger recul
de la production par rapport à l’année écoulée,
2019, où il a été enregistré 9482 qx de liège récol-
tés pour une récolte prévisionnelle de 13 668 qx,
selon un document de la conservation, qui a  indi-
qué, par ailleurs, que la moyenne de la production
annuelle de la wilaya, calculée sur 15 ans, est esti-
mée à 6000 qx. 

Kahina Tasseda

Tizi-Ouzou 
Récolte de 7852 quintaux de liège à la mi-septembre 

Béjaïa
Le ministre visite des
maisons de jeunes à
Adekar, Aôkas, Akbou,
Boudjellil et Ighil Ali
Le ministre de la Jeunesse et des
sports, Sid Ali Khaldi, a appelé le
mouvement associatif et par ricochet
la société civile à plus d’échanges et
de dialogue, afin d’aider à relever les
défis qui se posent à la société. Lors
d’une rencontre avec le mouvement
juvénile à Akbou, à 75 km à l’ouest de
Béjaïa, le ministre a salué le
dynamisme du mouvement associatif
local l’appelant à «participer
pleinement à l’édification du pays».
Dans son échange avec les jeunes, qui
ont exposé les difficultés rencontrées,
le ministre a réitéré la volonté des
pouvoirs publics de leur venir en aide,
qu’il s’agisse de financement de
projets, d’infrastructures ou de lutte
contre la bureaucratie. «Je ne souhaite
pas vous faire des promesses sans
avoir les moyens de les tenir. Mais ma
promesse est la disponibilité du
département ministériel à participer à
la réhabilitation ou la rénovation des
infrastructures juvéniles, la relance des
projets gelés, faute de financements,
mais surtout la lutte implacable contre
la bureaucratie». Le ministre a, dans
ce sens exhorté les associations à
trouver d’autres sources de
financement, en s’adressant
notamment aux sponsors et autres
mécènes ainsi qu’aux collectivités
locales. Le ministre s’est ainsi engagé
à apporter des «réponses immédiates»
aux préoccupations des sportifs et des
jeunes. Avant cette rencontre, le
ministre a visité des maisons de jeunes
dans quelques localités de la wilaya,
notamment à Adekar, Aôkas, Akbou,
Boudjellil et Ighil Ali. 

Tipasa

Livraison de 1600 logements AADL
réalisés dans des délais «records»

Le ministre de l’Habitat, de l’urbanisme et de la ville, Kamel Nasri, a présidé, mardi à Tipasa, 
une cérémonie de remise de décisions d’affectation de 1600 logements AADL réalisés dans des délais «records».

Le ministre a exprimé, à l’occasion, sa «satisfaction» suite
à la concrétisation de ce programme de logements loca-
tion-vente, réalisé par l’Agence nationale de

l’Amélioration et du Développement du Logement (AADL), au
niveau de deux sites du centre-ville de Tipasa, dans un «délai
record qui n’a pas dépassé les 24 mois», s’est-il félicité. «Nous
partageons la joie des familles bénéficiaires, d’autant plus qu’el-
le coïncide avec la rentrée sociale», a-t-il ajouté, insistant sur le
délai «record» de réalisation de ces logements, «en dépit des
contraintes ayant entravé ce programme dans une wilaya
comme, à l’instar de la rareté du foncier constructible, vu que la
wilaya a une double vocation, agricole et archéologique».
«Mais le défi a été relevé avec succès», a observé Kamel Nasri.
S’adressant aux familles bénéficiaires et à tous les souscripteurs
aux projets AADL, en attente de leur logement, le ministre de
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville leur a recommandé
d’être «confiants» dans ces programmes de logements, rassurant
que «chaque souscripteur ayant versé la première tranche du
programme aura droit à un appartement qui lui assurera une vie
digne», a-t-il dit. Il a, également, affirmé l’«engagement de l’É-
tat à maintenir cette cadence des travaux, en vue de concrétiser
tous les programmes AADL, actuellement en chantier dans la
wilaya de Tipasa, où les souscripteurs à cette formule de loge-
ment dépassent les 12 000», a-t-il indiqué. «Les décisions d’af-
fectation seront progressivement remises aux souscripteurs,
durant l’année en cours, notamment concernant les projets en
réalisation au chef-lieu de wilaya, Bou Ismaïl et Fouka», a-t-il
fait savoir. Dans le même sillage, le ministre de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville a instruit les responsables en charge
du suivi de la réalisation de ces projets, de l’«impératif de trou-
ver des solutions adéquates au problème d’alimentation en gaz
naturel, tout en œuvrant à la réduction des délais de raccorde-
ment des cités AADL à cette énergie vitale». «Certains projets
de logements AADL sont parachevés, mais leur non-raccorde-
ment au réseau de gaz naturel constitue une entrave à leur livrai-
son, car il n’est pas possible de livrer des logements non rac-
cordés à l’ensemble des réseaux», a souligné le ministre. Il a, à
ce titre, loué les efforts consentis par la société de distribution

de gaz et d’électricité pour l’accompagnement des projets
AADL, estimant que c’est «grâce aux solutions d’urgence mises
en place par les responsables de la Sonelgaz, que ces 1600 loge-
ments AADL ont pu être livrés, aujourd’hui». À son tour, le wali
de Tipasa, Labiba Ouinaz, qui a accompagné le ministre durant
cette visite, a exprimé l’engagement de l’exécutif de wilaya, à
«accompagner la concrétisation de tous les projets centraux, en
assurant la coordination entre tous les intervenants et par l’apla-

nissement des contraintes les entravant», a-t-elle indiqué. Elle a
également affirmé qu’elle veillera «personnellement au relève-
ment du rythme de réalisation des projets, et à la relance des
projets à l’arrêt, vue l’importance capitale du secteur du loge-
ment dans la stratégie du Gouvernement visant à garantir des
conditions d’une vie digne aux citoyens, en vue de consacrer les
fondements de l’Algérie nouvelle».

Mounir A. 
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Environ 80 chirurgies plastiques ont été réalisées au profit d’enfants
présentant des brûlures et des cicatrices dans le cadre de conventions
de jumelage entre le centre des brûlés de l’hôpital d’Ibn Sina rele-
vant du centre hospitalo-universitaire de Annaba et de structures hos-
pitalières spécialisées des wilayas de Souk Ahras et El Oued, depuis
2019, a indiqué, mardi, la cellule de communication du CHU de
Annaba dans un communiqué. Le même document a précisé, à ce
propos qu’après un arrêt occasionné par la pandémie de Covid-19, le
personnel médical spécialisé du service des grands brûlés et de chi-
rurgie plastique du CHU de Annaba a repris les chirurgies plastiques
programmées dans le cadre de cette convention. Dans ce contexte,
l’équipe médicale spécialisée du CHU de Annaba s’est rendue la
semaine écoulée à l’Établissement hospitalier spécialisé mère-enfant
de la wilaya d’El Oued et a réalisé onze chirurgies plastiques et trei-

ze consultations spécialisées au profit des enfants souffrant de cica-
trices et autres traces de brûlures sur le corps, a souligné le même
communiqué. Le programme de jumelage, exécuté par un personnel
médical spécialisé dirigé par la professeur Fadila Bouatou, vise à
promouvoir la prise en charge des personnes gravement brûlées et
présentant des cicatrices, en particulier les enfants, a-t-on noté. Il
vise également à rapprocher ce genre de prestations du citoyen en
plus de contribuer à la formation des équipes médicales locales, a-t-
on fait savoir. Pour rappel, la même équipe médicale a effectué, l’an-
née dernière, 69 chirurgies plastiques et 185 consultations médicales
spécialisées au profit de patients de la wilaya de Souk Ahras, dans le
cadre d’un accord de jumelage entre le service des grands brûlés du
centre hospitalo-universitaire de la ville de Annaba et un établisse-
ment hospitalier spécialisé de Souk Ahras.

Jumelage inter-hôpitaux à Annaba
Réalisation de 80 interventions chirurgicales plastiques

Les espaces de la bibliothèque de l’Institut natio-
nal de gestion à Guelma ont abrité dernièrement
la première édition d’un atelier expérimental sur
les techniques de recherche dans la sphère entre-
preneuriale et les conditions de création d’une
nouvelle entité économique. La manifestation,
initiée par la Maison de l’entrepreneuriat et de
l’insertion, s’est déroulée pendant 3 jours et a
regroupé une cinquantaine de participants, entre
jeunes opérateurs porteurs de projets, conféren-
ciers et autres encadreurs du dispositif de soutien
aux jeunes, pour débattre le thème sous ses diffé-
rentes facettes, notamment les variantes de pas-
serelles qui mènent vers la création d’entreprise,

sa faisabilité et son étude de marché, l’intégration
des facteurs innovants attractifs, sa concrétisation
et son cadre d’évolution dans le circuit socioéco-
nomique. Laraïssia Meriem, responsable de la
Maison de l’entrepreneuriat et de l’insertion de la
wilaya de Guelma, a défini son rôle «dans une
mission d’accompagnement pour un futur profes-
sionnel efficace et actif des apprenants du secteur
de la formation professionnelle et de l’apprentis-
sage, ayant achevé leurs cursus dans les spéciali-
tés diplômantes. La stratégie consiste à inculquer
les valeurs majeures de la culture entrepreneuria-
le à ces candidats au monde professionnel afin de
les guider vers la réussite de leur ambition créa-

trice». Dans son allocution inaugurale, Driss
Abdelkrim, directeur de la formation profession-
nelle de la wilaya de Guelma, a soutenu que «cet
atelier, qui va disséquer plusieurs expériences et
essais de débutants dans la création de l’entrepri-
se, va pouvoir mettre en forme un esprit entre-
preneurial issu des échanges dans les débats, les-
quels permettront d’inculquer les logiques entre-
preneuriales aidant à développer le sens de la
créativité et de l’innovation à travers les outils de
communication interne et externe les plus effi-
caces, favorisant ainsi le passage à l’acte de la
création de leur propre entité économique et sa
préservation sous un management efficient».

Plusieurs projets portant réalisation de 98 terrains
de proximité ont été lancés à travers les com-
munes de la wilaya de Khenchela, a indiqué le
directeur de la jeunesse et des sports (DJS), Larbi
Touahria. Dans ce contexte, ce responsable a
affirmé à la presse, que la construction de ces ter-
rains de proximité par la Direction de la jeunesse
et des sports s’inscrit dans le cadre du programme
de la Caisse de solidarité et de garantie des col-
lectivités locales. Le même responsable a égale-
ment précisé que les Vingt et une communes de la
wilaya ont bénéficié de projets de réalisation de
98 terrains de proximité dans différents quartiers,

à raison de cinq terrains par collectivité locale, et
ce, en accordant toutefois la priorité aux zones
d’ombre situées dans les communes isolées en
vue de répondre aux besoins des jeunes de ces
régions. Ces projets concernent les communes de
Lemssara, la région de Tbardka dans la commune
de Chechar, El Ouldja, Djellal, la cité des 748
Logements sur la route El Aizez dans la commu-
ne de Khenchela, Baghaï, en plus des communes
M’toussa, N’Sigha, Aïn Touila et El Hamma, a
détaillé la même source. Par ailleurs, le coup
d’envoi des travaux de réalisation des terrains de
proximité dans le village de Boukhacha (commu-

ne de Chilia), le quartier Zitoun (commune de
Kaïs), Tamza, la cité Kabraoui (commune de
Chechar) et la cité Cosider (commune de
Khenchela) sera donné dans les «prochains
jours», a-t-on fait savoir, en attendant l’achève-
ment des procédures administratives et réglemen-
taires relatives au reste des projets concernant les
autres communes. Selon le même responsable, la
DJS de la wilaya de Khenchela est en voie
d’achever certaines procédures réglementaires en
prévision du lancement d’une seconde opération
portant sur des projets d’aménagement et de pose
de gazon artificiel dans 15 stades communaux. 

Guelma
Un atelier sur les techniques de recherche d’emploi 

et de création d’entreprise

Recherche scientifique 
Deux conventions de partenariat entre le GACU 

et les universités de Constantine I et de Jijel
Deux conventions de partenariat portant sur le développement de la recherche scientifique dans le domaine des métiers 

de l’industrie ont été signées, avant-hier, entre le Groupement Algeria Corporate Universities (GACU) 
et les universités de Jijel et des frères Mentouri - Constantine I (UFMC).

S’exprimant à l’issue de la
cérémonie de signature de
ces deux partenariats

tenue, à la salle de conférence du
campus Tidjani-Hadam, de l’univer-
sité Constantine I, le recteur de cet
Établissement d’enseignement
supérieur, Mohamed El Hadi-
Latreche, a indiqué que «ces
conventions mettront en relation
durable le GACU et les deux uni-
versités partenaires et permettront
d’optimiser les compétences de la
recherche scientifique et des métiers
de l’industrie en Algérie». «Au titre
de la première convention, une
plate-forme numérique commune
sera créée en vue de faciliter
l’échange des données technolo-
giques entre chercheurs scienti-
fiques et professionnels de l’indus-
trie», a expliqué le même respon-
sable. La deuxième convention sti-
pule «l’élaboration d’un référentiel
global des métiers de l’industrie,
entre autres la mécanique, l’indus-
trie chimique et pharmaceutique, la

construction, les textiles, l’agroali-
mentaire et l’industrie des mines, et
ce, pour définir les besoins de ces
secteurs qui constitueront des objets
de recherches pour les universitaires
en vue d’aboutir à la fabrication de
produits industriels locaux», a-t-il
précisé. De son côté, le PDG du
GACU, Sifi Ghrieb, a estimé que ce
partenariat contribuera à «la
concrétisation des projets communs
dans les domaines de la formation
dans les métiers de l’industrie, la
recherche et le développement
industriels, l’expertise et l’accompa-
gnement». Le référentiel des métiers
de l’industrie servira d’annuaire,
non seulement pour donner lieu à de
nouveaux projets de  recherches à
travers l’étude des inputs (matière
première) et des outputs (produit
réalisé), mais aussi à les concrétiser
en créant des micro-entreprises qui
répondront aux besoins réels dans le
domaine industriel en Algérie, a fait
savoir le PDG du GACU.

M. El-Hadi 

Caravane médicale 
à Biskra 
Réalisation 
de 57 interventions
chirurgicales et
2000 consultations

Pas moins de 57 interventions
chirurgicales et près de 2000
consultations médicales ont été
effectuées au bénéfice de malades
des zones d’ombre de la wilaya de
Biskra dans le cadre de la caravane
médicale bénévole pour la prise en
charge des patients des Hauts-
Plateaux et du Sud, arrivée à Biskra
le 12 septembre courant, a-t-on
appris auprès des animateurs de la
caravane. «Les opérations
chirurgicales ont été effectuées dans
les diverses spécialités de chirurgie
générale, de néphrologie et voies
urinaires, de pédiatrie et de
gynécologie obstétrique tandis que
les consultations ont été assurées
par des ophtalmologistes,
orthopédistes, neurologues et
endocrinologues», a déclaré Adel
Gana, président du réseau algérien
des jeunes à l’origine de cette
initiative. Les consultations menées
au profit des habitants des zones
ciblées et appuyées les analyses du
laboratoire mobile de la caravane
leur ont permis de mieux connaître
leurs états de santé, est-il précisé.
De son côté, Takfarinas Benamara,
néphrologue membre de la
caravane, a indiqué que «les
patients atteints notamment de
maladies chroniques ont bénéficié
de consultations minutieuses ainsi
que de quantités de médicaments
gratuitement offerts». Il a aussi
estimé « à 500.000 DA le montant
des interventions chirurgicales
réalisées». Les staffs médicaux de la
caravane ont animé des rencontres
de formation au profit de médecins
et paramédicaux de la wilaya, selon
ses organisateurs. Les autorités
locales ont honoré les staffs
médicaux de cette caravane qui a
mobilisé 160 médecins spécialistes
de diverses régions du pays. Arrivée
à Biskra depuis Bordj Bou-Arréridj,
la caravane visitera d’ici le 14
Novembre prochain les wilayas de
M’Sila, Djelfa, Laghouat et Naâma.

Khenchela 
Lancement de projets de réalisation de 98 terrains 
de proximité à travers les communes de la wilaya
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Autour de 241 candidates ont passé le concours d’admission à
l’École des Cadets de la Nation du cycle secondaire d’Oran
Chahid Hamdani Adda, dit Si Othmane, relevant de la 2e

Région militaire (RM), en prévision de la rentrée scolaire
2020-2021. «Le concours, qui a débuté, dimanche, et pris fin
mardi, a vu la participation de 241 candidates issues de diffé-
rentes régions du pays», a indiqué le chef de bureau communi-
cation, information et orientation de l’école, le capitaine
Lakehal Ahmed. «Les candidates ont obtenu des moyennes de
17,6 sur 20 au cycle d’enseignement moyen», a-t-il fait savoir.
Lors du concours, tous les moyens nécessaires de protection
contre la Covid-19 à savoir les masques de protection, le gel

hydroalcoolique, avec en prime le respect de la distanciation, le
test rapide et le détecteur de la température, ont été mis à la dis-
position des candidates. Le capitaine Lakehal a précisé que 100
candidates seront retenues parmi celles ayant passé le
concours, la consultation médicale et le test de la condition
physique, soulignant que les résultats définitifs du concours
seront communiqués sur le site du ministère de la Défense
nationale entre le 28 et le 30 septembre courant. Les concours
d’admission des filles aux Écoles des Cadets de la Nation de
Blida et Sétif se sont tenus durant la même période. Concernant
le recrutement des garçons, il se fera par voie directe depuis les
sept Écoles des Cadets de la Nation du cycle moyen. Pour rap-

pel, l’École des Cadets de la Nation d’Oran a obtenu un taux de
réussite de 100 % à l’examen du baccalauréat pour l’année sco-
laire 2018-2019, de même qu’elle a eu la meilleure moyenne à
l’échelle nationale avec 18,17. L’École a connu, en 2018, une
opération de renouvellement et d’extension de ses structures
pédagogiques ayant permis d’augmenter ses capacités d’ac-
cueil passant de 600 à 1200 places pédagogiques, de même
qu’elle a été renforcée par des équipements pédagogiques et de
laboratoires dotées de moyens modernes et la réalisation de
structures sportives, à l’instar d’une piscine et de terrains de
football, de hand-ball et de basket-ball.

Lehouari K.

L’opération d’installation de l’ensemble des coordinateurs
communaux de la délégation de wilaya d’Oran de l’Autorité
nationale indépendante des élections (ANIE), qui entre dans le
cadre des préparatifs du référendum sur le projet de révision
de la Constitution prévu le 1er Novembre prochain, touche à sa
fin, a-t-on appris, mardi, auprès du coordinateur de wilaya de
la délégation. Bendaoud Abdelkader a indiqué, dans une
déclaration à la presse, que dix-huit coordinateurs commu-

naux ont été installés en attendant l’achèvement de l’opération
qui englobe huit autres coordinateurs dans les 48 prochaines
heures, soulignant que ces coordinateurs installés au niveau
des 26 communes de la wilaya d’Oran, seront chargés d’assu-
rer les préparatifs nécessaires à l’organisation du référendum.
Il a été procédé au début de la semaine en cours à l’installa-
tion des commissions en charge des opérations de révision
exceptionnelle des listes électorales à travers l’ensemble des

communes de la wilaya, en application stricte du protocole
sanitaire de protection contre le Coronavirus, a fait savoir le
coordinateur de wilaya de la délégation de l’ANIE. Tous les
moyens humains et logistiques nécessaires ont été mis à dis-
position pour garantir une bonne gestion de l’opération de
révision exceptionnelle des listes électorales qui se poursuit
jusqu’au 28 septembre en cours, a fait savoir Bendaoud
Abdelkader. L. K.

Oran 
Pas moins de 241 candidates au concours d’admission 

à l’École des Cadets de la Nation

La Direction de l’Administration locale (DAL) de la wilaya
d’Aïn Témouchent a inscrit de nombreux projets relatifs à la
prochaine rentrée scolaire 2020-2021. À cet effet, on note
que la wilaya compte réceptionner 19 bus pour les com-
munes qui accusent un déficit en la matière. ll faut noter que
la wilaya a déjà bénéficié récemment d’un premier quota de
23 bus. Dans le même registre ,16 milliards de centimes sont
alloués pour l’équipement, l’entretien et la surveillance des
écoles et des cantines scolaires, et ce, dans le cadre du fonds
de solidarité et des collectivités locales, ainsi qu’un autre
montant de 11 milliards pour la restauration et couvrir le 3e

trimestre de l’exercice écoulé 2019-2020, ceci fait partie
d’un programme complémentaire du fait que les études ont
été arrêtées en raison de la pandémie du coronavirus. Ce
montant devra être dépensé lors de la prochaine rentrée
sociale. Toutes ces enveloppes ont été prises du budget de la
wilaya pour aider les communes lors de la prochaine rentrée

sociale. Quant à la prime de scolarité de 5.000 DA et les
trousseaux scolaires, la tutelle a reçu un rapport émanant du
ministère de l’Intérieur stipulant que ces aides sont à la char-
ge de ladite wilaya de son budget spécial. Pour ce qui est du
recensement des catégories défavorisées, il incombe aux éta-
blissements scolaires et aux commissions des communes et
de la daïra. Les listes des bénéficiaires sont transmises à la
daïra. Cette dernière finalisera les listes, quant aux trous-
seaux scolaires, ce sont les communes qui s’en occupent, du
fait que l’administration locale dégage l’argent et les com-
munes réactualisent les listes. Enfin, en ce qui concerne les
bus scolaires, c’est l’administration locale en collaboration
avec les chefs de daïras qui auront la responsabilité de les
distribuer aux communes qui accusent un déficit, selon leur
situation financière. Une attention particulière est accordée
aux communes ayant des localités faisant partie des zones
d’ombre.

Aïn Témouchent
Près de 39 bus pour le transport scolaire

L’opération d’installation des coordinateurs communaux 
de la délégation de l’ANIE touche à sa fin

Mascara 
À quand le nouveau plan 
de circulation ?
Ces derniers temps, la circulation automobile est devenue de plus en
plus pénible. Ce qui a fait réagir les usagers qui s’interrogent sur le
devenir du plan de circulation qui devait mettre fin à l’anarchie.
Qu’est-il advenu de la nouvelle réorganisation de la circulation tant
attendue par les habitants ? Le service de l’urbanisme de la mairie
informe que ce dossier a été élaboré et approuvé par le bureau d’études
de Métro d’Alger et transmis à l’APC pour son application. Seulement
sa mise en œuvre qui ne peut se faire du jour au lendemain est
conditionnée par la réalisation de plusieurs infrastructures routières
telles des aménagements de tronçons, de ronds-points, de passerelles,
de tunnels et autres projets qui demeurent aussi tributaires de budgets à
longs termes. Une fois ces facteurs réunis, ce plan peut voir le jour. 
Ce plan est lentement projeté et peine à se matérialiser sur le terrain
puisqu’il a atteint un taux de réalisation de 35%. Il faudrait, selon les
estimations des responsables, attendre 3 à 4 ans pour voir enfin
Mascara disposer d’une fluidité de sa circulation et faire oublier le
calvaire vécu par les usagers.

Mostaganem

L’hôpital de 240 lits sera universitaire  
Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière, Abderrahmane Benbouzid, a annoncé, 

mardi à Mostaganem, que l’hôpital des 240 lits de Kharouba, au chef-lieu de la wilaya, sera universitaire.

Abderrahmane Benbouzid,
qui était accompagné du
ministre de l’Enseignement

supérieur et de la Recherche scienti-
fique, Abdelbaki Benziane, a souli-
gné que «la wilaya de Mostaganem
dispose d’une faculté de médecine et
il est impensable que les étudiants en
médecine se dirigent vers la wilaya
d’Oran pour effectuer leurs stages
pratiques, ajoutant qu’il y a un nou-
vel hôpital disposant d’équipements
des plus modernes, limitrophe à
cette structure pédagogique.
A. Benbouzid a également indiqué
que l’objectif de cette visite conjoin-
te est que ce nouvel acquis de la
santé, auquel trois nouveaux établis-
sements sanitaires seront ajoutés
(l’ancien hôpital de Mostaganem,
l’établissement spécialisé en mater-
nité et pédiatrie et l’établissement
hospitalier spécialisé en maladies
mentales), devienne un pôle univer-
sitaire à dimension régionale offrant
les services sanitaires dans toutes les
spécialités. Le taux d’avancement de
ce nouveau projet d’hôpital de 240
lits a atteint 98% et a coûté globale-
ment près de 3 milliards de dinars,
en plus de l’enveloppe budgétaire
consacrée à son équipement en

matériel médical, qui est de l’ordre
de 1,25 milliard de dinars, selon les
explications fournies par le respon-
sable du secteur. Cette structure
sanitaire comprend de nombreux
services et pavillons, dont un service
de chirurgie comprenant six blocs
chirurgicaux, un service de radiothé-
rapie, un service de médecine légale
et pavillon des urgences médico-chi-
rurgicales doté d’une piste d’atterris-
sage pour hélicoptères pour les
secours et qui sera utilisé dans les
cas d’urgence absolue. Concernant
l’équipement du centre anti-cancer,
le ministre a indiqué que des appa-
reils modernes seront acquis à tra-
vers le Fonds spécial cancer, appe-
lant les autorités locales à poursuivre
les travaux de génie civil pour
l’achèvement du projet. Abdelkader
Benbouzid a indiqué que l’Algérie
dispose actuellement de 50 accéléra-
teurs (38 dans le secteur public et
douze  dans le privé), ajoutant qu’un
centre de lutte contre le cancer sera
prochainement réalisé dans la wilaya
de Djelfa, en plus des projets en
cours de réalisation dans les wilayas
de Chlef, Médéa, Tiaret et Béjaïa,
pour réduire la pression sur les
centres d’Alger, Blida, El Oued,

Béchar et Adrar et mettre un terme
aux déplacements des malades et les
rendez-vous de longue durée. La
délégation ministérielle a inspecté la

faculté de médecine et le centre de
simulation médicale, avant la signa-
ture de deux conventions dans le
domaine de la formation médicale

pratique et la recherche scientifique
et technologique sur la pandémie du
Covid-19.

Mancer T.
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Dire que l’iPhone 12 est très attendu
est très loin de la réalité. Avec la
crise sanitaire liée à la pandémie de
Covid-19, le planning habituel a été
bousculé. On attend aujourd’hui sa
présentation officielle. Selon les
dernières rumeurs en date, Apple
devrait organiser un événement dédié
à la présentation de ses nouveaux
iPhone 12 dans le courant du mois
d’octobre. Étant donné que nous
approchons bientôt de la fin du mois
de septembre, il y a de grandes
chances que ces rumeurs soient
avérées. Les invitations ne devraient
plus trop tarder. Mais l’on ne connaît

pas encore la date précise dudit
événement. D’après un rapport de
AppleInsider, une date se dégagerait
pourtant du lot. En effet, si l’on en
croît le média spécialisé, une source
leur aurait indiqué que l’événement
dédié à l’iPhone 12 aurait lieu le 12
octobre, un mardi, donc.
L’événement dédié à l’iPhone 11, en
2019, avait lui aussi eu lieu un mardi
et la dernière keynote en date, «Time
Flies», s’était elle aussi déroulée un
mardi. Il est donc assez logique de
penser que cette date du 13 octobre
pourrait être la bonne. AppleInsider
poursuit en affirmant que l’iPhone 12

sera donc annoncé ce fameux, mardi
13 octobre, et que les précommandes
pour l’appareil ouvriront le 16
octobre, soit le vendredi de la même
semaine. Apple devrait lancer pas
moins de quatre versions différentes
durant cet événement. À commencer
par le modèle de base, un «iPhone 12
mini», suivi des iPhone 12 et 12 Pro
avec leur écran de 6,1 pouces et du
très grand iPhone 12 Pro Max de 6,7
pouces.

Avec des précommandes
qui ouvriraient 

le vendredi suivant

Ces nouveaux iPhone devraient aussi
être compatibles avec la technologie
5G. Ils seraient en sus dotés d’un
capteur LiDAR – pour de meilleures
expériences de réalité augmentée – et
seraient propulsés par une puce A14
Bionic, puce qui a fait ses débuts
dans le dernier iPad Air en date.
Rendez-vous donc dans quelques
semaines pour tout savoir de cette
nouvelle gamme d’iPhone 12 très
attendue. Nous saurons alors si les
rumeurs avaient vu juste et il ne fait
aucun doute que la firme de
Cupertino a encore quelques
surprises à dévoiler. 

Selon les résultats d’une nouvelle étude, les
enfants atteints par le Covid-19 possédaient
des niveaux significativement plus élevés de
certaines cytokines associées à la réponse
immunitaire. C’est une première. Des
scientifiques américains du Collège de
médecine Albert Einstein, de l’hôpital pour
enfants de Montefiore (CHAM) et de
l’Université de Yale se sont intéressés aux
réponses immunitaires des enfants et des
adultes atteints par l’épidémie de Covid-19.
Ils ont découvert des différences permettant
de comprendre pourquoi les enfants sont
généralement atteints par une forme plus
bénigne que les adultes. Les conclusions de
cette étude ont été publiées dans Science
Translational Medicine. Cette étude a été
réalisée sur 60 patients adultes positifs au
virus et 65 patients de moins de 24 ans. Tous
ont été hospitalisés entre le 13 mars et le 17
mai derniers. Le sang des patients a été testé
pour la présence de plusieurs types de cellules
immunitaires, de réponses anticorps et de
protéines inflammatoires, appelées cytokines,
que les cellules immunitaires produisent. 
Les chercheurs ont constaté que les enfants
atteints par le Corona s’en sont mieux tirés
que les adultes. Précisément, vingt-deux
adultes (37%) ont eu besoin d’une ventilation

mécanique contre seulement cinq (8%) des
patients pédiatriques. De plus, 17 adultes
(28%) sont décédés à l’hôpital contre deux
(3%) des patients pédiatriques. «Nos résultats
suggèrent que les enfants atteints de Covid-19
font mieux que les adultes parce que leur
immunité innée plus forte les protège contre
le SRAS-CoV-2, le nouveau coronavirus qui
cause la maladie», a déclaré le co-auteur
principal de cette étude Betsy Herold, MD,
chef de l’infection maladies et vice-président
de la recherche au département de pédiatrie à
Einstein et CHAM.

Les anticorps en renfort

Selon les résultats de cette étude, les patients
pédiatriques «Covid-19» de l’étude
possédaient des niveaux significativement
plus élevés de certaines cytokines associées à
la réponse immunitaire innée. Ainsi, les
chercheurs ont découvert que la réponse innée
plus robuste des jeunes les protège du
développement du Syndrome de Détresse
Respiratoire Aiguë (SDRA). 
«Les niveaux élevés d’IL-17A que nous
avons trouvés chez les patients pédiatriques
peuvent être importants pour les protéger
contre la progression de leur Covid-19», note

l’étude. Il a été constaté que les patients
pédiatriques et adultes fabriquaient des
anticorps contre la protéine que le virus
utilise pour s’accrocher et infecter les
cellules. Ces anticorps comprennent des
anticorps neutralisants qui empêchent le
coronavirus d’infecter les cellules. Des

résultats qui pourraient également impacter
l’élaboration du vaccin. La plupart des
candidats visent à augmenter les niveaux
d’anticorps neutralisants : «Nous pourrions
envisager d’évaluer les vaccins qui favorisent
l’immunité par d’autres moyens, par exemple
en renforçant la réponse immunitaire innéeé».

Du café contre 
le cancer colorectal avancé

Boire quotidiennement
du café pourrait
améliorer le pronostic
des patients atteints
d’un cancer colorectal
métastatique. Et plus
le nombre de tasses
est grand, plus les
bénéfices se font
sentir. Des études
épidémiologiques ont
déjà montré qu’une
consommation plus
élevée de café était
associée à une
meilleure survie chez
les patients atteints
d’un cancer colorectal
de stade 3. Mais qu’en

est-il pour les formes plus avancées, pour les patients atteints de
formes métastatiques de la maladie ? En observant les habitudes
alimentaires de patients atteints d’un cancer colorectal à un stade
métastatique et traités par chimiothérapie, des chercheurs américains
du «Dana Farber Cancer Institute» de Boston, ont observé que les
participants qui buvaient deux à trois tasses de café par jour avaient un
risque réduit de décès et de progression de la maladie par rapport à
ceux qui n’en consommaient pas. Et ceux qui en buvaient plus de
quatre présentaient des résultats encore meilleurs. «Nous savons que
plusieurs composés du café ont des propriétés antioxydantes, anti-
inflammatoires et d’autres peuvent être actives contre le cancer»,
notent les auteurs. Lesquels, s’ils admettent qu’il est prématuré de
recommander une consommation élevée de café comme traitement
potentiel du cancer colorectal, suggèrent tout de même que «cette
boisson n’est pas nocive et pourrait être bénéfique».

Covid-19, perdre l’odorat serait une bonne
nouvelle, selon une étude

Une étude européenne rapporte que la perte de
l’odorat chez les patients atteints par le Corona
serait un «facteur de bon pronostic». Maux de
tête, fatigue, fièvre, toux, la Covid-19 revêt
différentes formes en fonction des patients.
Certains malades rapportent également une perte
de l’odorat et du goût. C’est précisément à la perte
de l’odorat que c’est intéressée une très récente
étude européenne coordonnée par l’hôpital Foch
de Suresnes dans les (Hauts-de-Seine) et
l’université de Mons (Belgique). Comme le
rapporte Le Parisien, ce mercredi 23 septembre
2020, perdre l’odorat serait le signe que la
maladie ne serait pas trop grave. «La perte de
l’odorat est un facteur de bon pronostic, dans
l’évolution d’un Covid-19», assure le Dr Jérôme
Lechien, chef du service otorhinolaryngologie de
l’hôpital Foch, auprès du quotidien. Dans le cadre
de cette étude, les chercheurs ont examiné l’état
de santé de 1300 patients atteints par la pandémie
du Covid-19. Le panel a été divisé en quatre
groupes en fonction du niveau de gravité de la
maladie (léger, modéré, sévère et très sévère).
«Les résultats montrent que parmi les patients qui
étaient dans les groupes 3 et 4, soit les plus
fortement atteints, seuls 10 à 15% d’entre eux
avaient une perte d’odorat. En revanche, ils

étaient 70 à 85% avec ce symptôme dans les
groupes 1 et 2, soit les cas les plus bénins», a
rapporté le Dr Jérôme Lechien dans les colonnes
du Parisien.

Une récupération 
dans les deux mois

Une corrélation que le chef du service
otorhinolaryngologie tente d’expliquer : «Notre
hypothèse est que la perte d’odorat signifie que le
virus arrive non seulement dans le nez, mais aussi
dans le système nerveux central. Des images IRM
montrent alors une atteinte du bulbe olfactif, une
région située à la base cerveau et qui a un rôle
majeur dans l’odorat. Le virus est alors contenu
par le système immunitaire. Cela lui évite un
passage trop important dans les poumons et dans
le sang, ce qui est le cas dans les cas les plus
graves. La capacité du Covid-19 à envahir le
bulbe olfactif et le système nerveux central permet
d’expliquer la fréquence associée des troubles du
goût». D’après les résultats de cette étude, entre
75 et 85% de ceux qui perdent l’odorat le
récupèrent deux mois après la maladie. Un chiffre
qui grimpe à 90% pour ceux qui ont perdu le goût.

Coronavirus : les enfants mieux protégés grâce à leur réponse immunitaire
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Présentation de l’IPhone 12,  le 13 octobre ?
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Nations Unies - Palestine

Antonio Guterres appelle à reprendre les 
négociations entre Palestiniens et Israéliens

Le secrétaire général (SG) des Nations unies (ONU), Antonio Guterres, 
a appelé, mardi, à la reprise des négociations entre Palestiniens 

et Israéliens dans le but de mettre en œuvre la solution à deux États. 
«(...) J’exhorte les dirigeants palestiniens et israéliens à reprendre sérieusement

les négociations», a déclaré Antonio Guterres dans son allocution prononcée 
à l’ouverture de la 75e session de l’Assemblée générale des Nations unies. 

I l a expliqué que «la reprise des négo-
ciations vise à mettre en œuvre la
Solution à deux États, conformément

aux résolutions pertinentes des Nations
nies, aux dispositions du droit international
et aux accords bilatéraux». Depuis avril
2014, les négociations entre les deux par-

ties sont au point mort, en raison du refus
du gouvernement de l’occupant israélien
d’arrêter sa mise en place des colonies et
de libérer les anciens détenus et de son
rejet pour la Solution à deux États basée
sur l’établissement d’un État palestinien
aux frontières de 1967. 

Sahara Occidental - Coronavirus

L’Espagne et ses régions augmentent 
leur aide aux réfugiés sahraouis

L’Agence espagnole de coopération internationale pour le développement
(AECID) et onze régions espagnoles, ont augmenté leurs contributions cette
année, pour atteindre un plafond de 1,9 million d’euros, qui permettra de four-
nir une aide humanitaire essentielle aux réfugiés sahraouis durant la pandémie
du Covid-19, a indiqué, lundi, le Programme alimentaire mondial (PAM). «Les
fonds espagnols aideront l’agence à fournir une aide alimentaire indispensable
aux réfugiés sahraouis en distribuant des rations alimentaires mensuelles com-
prenant des céréales, des légumineuses, de l’huile végétale, du sucre et des ali-
ments mélangés enrichis, selon le PAM qui évoque l’impact économique de la
crise sanitaire sur les milliers de familles de réfugiés sahraouis. L’aide couvre
les besoins de base des réfugiés et les aide à surmonter cette période difficile»,

a relevé le Représentant du PAM et Directeur de pays en Algérie, Imed
Khanfir. L’Agence onusienne basée à Rome, a indiqué avoir augmenté le
nombre des rations à 20 000 pendant la période de mai à juillet pour s’assurer
que toutes les familles aient suffisamment de nourriture. Rappelant qu’il
constituait le principal source d’aide pour la plupart des réfugiés sahraouis en
Algérie depuis 1986, le PAM a souligné que ses opérations en Algérie, sont
«menées et contrôlées en collaboration avec des organisations nationales et
internationales». L’Agence onusienne basée à Rome, avait souligné le soutien
de l’Algérie à ses opérations aux camps de Tindouf et qui comprend la facili-
tation du dédouanement et des opérations portuaires et le transport des fourni-
tures humanitaires jusqu’aux camps. 

Covid-19

Le bilan atteint 200 000 morts aux USA
Les États-Unis ont enregistré, mardi, leur 200 000e

décès attribué au Covid-19, selon l’université
«Johns Hopkins», le coronavirus continuant à tuer
des centaines d’Américains chaque jour. Le bilan
de référence de l’université basée à Baltimore a
affiché 200 005 décès, mardi matin, sur 6,9 mil-
lions de cas recensés dans le pays, le plus dure-
ment touché dans le monde. Une mortalité que
plusieurs modèles avaient anticipée depuis le mois
d’août. Le «Corona sera la troisième cause de

décès cette année aux USA, plus que les accidents,
les accidents vasculaires cérébraux (AVC) et
Alzheimer», a tweeté Tom Frieden, ancien direc-
teur des Centres de prévention et de lutte contre les
maladies (CDC). «Nous sous-estimons ce virus à
notre péril, et au péril de ceux que nos décisions
affectent». Seuls les cancers et les maladies car-
diovasculaires devraient tuer plus que le Covid-19
cette année dans le pays. Même si le bilan réel du
virus est sous-estimé en raison du manque de tests

au début de la pandémie. Sur les sept derniers
jours, environ 5300 personnes sont mortes du
virus aux États-Unis, contre quelque 2000 dans
l’Union européenne (UE),  selon des données
compilées à partir de sources officielles. Rapporté
à la population, le coronavirus tue chaque jour
quatre fois plus en Amérique qu’en Europe. Au
moins 6000 patients sont hospitalisés dans un ser-
vice de réanimation, et 1500 sous respirateur arti-
ficiel, selon le Covid Tracking Project.

Nouvelle-Zélande : santé, coronavirus, élections

La Première ministre reste en tête des sondages 
à Wellington

Éthiopie
Plus de 200 000 enfants réfugiés ne sont pas scolarisés 

à cause de l’épidémie du Corona, selon l’ONU

La Première ministre, Jacinda Ardern, en tête dans les sondages à moins
d’un mois des législatives, a exhorté, mardi, les Néo-Zélandais à faire
confiance en sa politique de lutte contre le coronavirus. Lors du premier
débat télévisé organisé dans le cadre de ce scrutin, Jacinda Ardern, a
défendu les mesures mises en place jusqu’ici qui ont permis de limiter à
25 le nombre de décès liés au Covid-19 sur une population de plus de 25
millions d’habitants. De son côté, Judith Collins, chef de file du parti
conservateur, a accusé la Première ministre de ne pas avoir réussi à assu-
rer la sécurité au niveau des frontières. Un sondage TVNZ/Colmar
Brunton, publié, mardi, crédite le parti travailliste de Jacinda Ardern de

48% des suffrages, bien loin du chiffre record de 59% qu’il enregistrait
à la mi-mai, mais cela devrait suffire pour lui permettre de conserver le
pouvoir avec le soutien d’un petit parti. Le parti conservateur obtiendrait
31% des votes, soit une baisse de 1% par rapport au précédent sondage
qui remonte à la fin juillet, tandis que les petits partis bénéficient d’un
plus large soutien. Les sondés sont 54% à citer Jacinda Ardern comme
étant la Première ministre qui, a leur préférence, contre 18% pour son
adversaire. Jacinda Ardern, 40 ans, avait fait une ascension fulgurante en
2017, soit quelques mois à peine après avoir pris les commandes du parti
travailliste.

Le Haut-Commissariat des Nations unies pour les Réfugiés (HCR) a déclaré,
mardi, que plus de 200 000 enfants réfugiés n’étaient pas scolarisés en Éthio-
pie en raison de la pandémie de nouveau coronavirus. Le ministère éthiopien
de l’Éducation «a entamé des consultations avec des partenaires de l’éduca-
tion et de la santé sur une éventuelle réouverture d’écoles au cours de la nou-
velle année scolaire. Les écoles sont fermées depuis le mois de mars en rai-
son du Covid-19, ce qui laisse plus de 200 000 enfants réfugiés non scolari-
sés», a déclaré l’Agence onusienne dans un point de situation. Ce pays
d’Afrique de l’Est est l’un des plus grands pays d’accueil de réfugiés sur le
continent, abritant le début septembre 779 261 réfugiés et demandeurs d’asi-
le enregistrés, selon les derniers chiffres du HCR. D’après l’agence, les acti-
vités essentielles en matière de soins sont maintenues dans tous les camps de
réfugiés et font partie de la campagne nationale en cours pour améliorer la
sensibilisation et le dépistage du virus. Le HCR a également noté que 200 000

masques supplémentaires avaient été fournis dans les camps pour améliorer
la protection des personnels soignants, tandis que des thermomètres infra-
rouges, des gants jetables et des masques chirurgicaux ont également été
achetés pour y être ensuite distribués. L’agence a, toutefois, souligné que les
réfugiés continuaient à ne recevoir qu’environ 84% de la ration alimentaire
standard minimale de 2100 calories par personne et / jour. Selon elle, «cela
maintient élevé le taux de malnutrition globale, dans la plupart des camps, ce
taux est au-dessus des normes acceptables». Elle a également dit avoir reçu
1,8 million de dollars du fonds international d’Education Cannot Wait (ECW)
afin de renforcer sa réponse au virus dans le domaine de l’éducation. 
Le ministère éthiopien de l’Éducation travaille également avec des parte-
naires pour élaborer des lignes directrices sur la façon d’atténuer la pandémie
et de garantir des conditions d’apprentissage sûres.

Ahsene Saaid / Ag.

Turquie - Grèce

Méditerranée
Orientale : 
Ankara et Athènes
d’accord pour
entamer des
pourparlers 

La Turquie et la Grèce sont
prêtes à entamer des
«pourparlers exploratoires» au
sujet de leurs différends en
Méditerranée Orientale, a
annoncé la Présidence turque,
mardi. Lors d’une
visioconférence entre le
président turc, Recep Tayyip
Erdogan, la chancelière
allemande, Angela Merkel et
le président du Conseil
européen, Charles Michel, les
participants ont affirmé que
«la Turquie et la Grèce sont
prêtes pour commencer des
pourparlers exploratoires» au
sujet de la Méditerranée
Orientale où les deux pays se
disputent des zones
potentiellement riches en gaz
naturel. Recep Tayyip Erdogan
a affirmé lors de la réunion que
«l’élan visant à faire baisser les
tensions et à exploiter les
canaux de dialogue doit être
appuyé par des mesures
réciproques», selon la même
source. Le président turc s’était
dit, vendredi, prêt à rencontrer
le Premier ministre grec,
Kyriakos Mitsotakis s’il voyait
des signes de «bonne
intention» de sa part dans la
crise qui oppose leurs pays en
Méditerranée Orientale. Les
derniers rounds de
«pourparlers exploratoires»
visant à régler leurs différends
en Méditerranée Orientale
avait eu lieu en 2016. La
Turquie et la Grèce, toutes
deux membres de l’OTAN, se
déchirent à propos des
gisements d’hydrocarbures en
Méditerranée Orientale, dans
une zone qu’Athènes estime
relever de sa souveraineté.
Le 10 août, la Turquie a
envoyé un navire de
prospection sismique
accompagné de navires de
guerre dans les eaux entre la
Grèce et Chypre. La tension
s’était aggravée la fin août,
lorsque les deux pays ont
effectué des manœuvres
militaires rivales. La crise est
au programme d’un Sommet
européen les 24 et 25
septembre courant à Bruxelles.
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Constantine

Hommage poignant
à l’historien et sociologue

Abdelmadjid Merdaci
Un hommage poignant a été rendu, ce mardi à Constantine, à l’historien et sociologue,

le défunt Abdelmadjid Merdaci, lors d’une cérémonie, qui a fait déferler des vagues
de souvenirs et d’éloges à l’égard d’une vie peu commune d’un grand homme de la

culture. À l’initiative de la direction locale de la culture, la cérémonie, tenue à la Maison
de la culture Malek-Haddad, a permis à des amis et des proches du défunt de «raconter

Merdaci», et son regard «singulier» sur le passé, le présent et l’avenir.

Le professeur Abdellah Boukhelkhal, ancien
recteur de l’université des sciences islamiques
«Emir Abdelkader» a loué les qualités de
l’historien et sociologue, assurant que
«Abdelmadjid Merdaci était l’auteur d’ou-
vrages d’histoire d’une qualité rare, celle de
son regard qui a toujours préféré poser sur les
évènements restés à l’ombre des projecteurs».
Et d’ajouter : «Madjid, était un homme de cul-
ture d’une rare intelligence,  mais il était sur-
tout une personne vraie et entière, un homme
passionné par les autres». Le réalisateur Ali
Aïssaoui a salué «le franc- parler de Madjid».
«Je connaîs Madjid depuis près de 45 ans. On
était sur un projet de scénario. Il s’exprimait,
pensait et écrivait sans contrainte. Il était avant-
gardiste dans ses idées et ses écrits», relate-t-il
affecté. Et de relever : «Il avait cette passion de
partager et transmettre le savoir». Mohamed
Aggabou, un des doyens des journalistes à
Constantine et ami du défunt Abdelmadjid
Merdaci a souligné : «L’intellectuel avéré que
fut Madjid». Lire «J’ai connu Madjid en 1965
en tant que journaliste. Il se passionnait pour
ce métier et savait transmettre sa joie de vivre
et sa vitalité à son entourage». Le wali de
Constantine, Ahmed Abdelhafid Saci a salué
«celui qui a enrichi à travers ses nombreux
ouvrages sur l’histoire, l’art et le sport, la
Bibliothèque nationale, affirmant que
Abdelmadjid Merdaci «qui aimait sa ville et

son pays par-dessus tout restera à jamais
comme le premier intellectuel à avoir soumis
le riche patrimoine musical algérien aux
investigations de l’Histoire». Et de souligner :
«Cet hommage à Merdaci vient nous rappeler
de l’importance d’œuvrer à faire connaître les
œuvres du défunt dans le milieu universitaire
en reconnaissance à tout ce qu’il a apporté à la
pensée et à l’Histoire». La fille du défunt,
Meriem Merdaci, éditrice et ancienne,
ministre de la Culture, a évoqué «le désir
absolu de vie, de connaissances et de partage
qui avait animé Abdelmadjid Merdaci jus-
qu’aux ultimes moments de sa vie». «Sa pas-
sion pour la culture était intacte jusqu’au der-
nier souffle. Il parlait de ses trois nouveaux
livres, qu’il a écrit durant la période de confi-
nement sanitaire et avait des idées plein la
tête», confie émue l’éditrice. Écrivain, socio-
logue et historien, le défunt professeur
Abdelmadjid Merdaci est l’auteur de plu-
sieurs ouvrages sur l’Histoire de la ville de
Constantine et la Guerre de Libération natio-
nale, notamment Le dictionnaire des
musiques et les musiciens de Constantine, La
fonction présidentielle en Algérie, GPRA, un
mandat historique (19 septembre 1958-3 août
1962), Novembre 1954, de l’insurrection à la
guerre d’indépendance et Constantine, cita-
delle des vertiges.

M. Toumi / Ag.

Le Musée public national des Beaux-Arts
d’Alger, un des plus importants musées du conti-
nent africain, a récemment rouvert ses portes aux
visiteurs après près de six mois de fermeture,
dans le cadre de la lutte contre la propagation de
la pandémie du coronavirus. La Direction du
musée a adopté des mesures de prévention
strictes pour préserver la santé des visiteurs, a
indiqué Mehdia Ramla, responsable de l’anima-
tion pédagogique, qui a précisé que le nombre de
visiteurs reste «modeste» comparativement à
l’affluence d’avant la fermeture en mars dernier.
À l’accueil, les visiteurs doivent passer par un
contrôle de température, se désinfecter les mains
et porter un masque en plus de respecter la dis-
tanciation et le circuit clairement indiqués par un
marquage au sol. Aussi, l’établissement n’est
accessible que par l’entrée supérieure, a-t-on
constaté. Le musée des Beaux-Arts est ouvert
tous les jours, à part les vendredis et dimanches,
de 9h00 à 17h00. Les droits d’accès sont fixés à
200 DA pour les 16-65 ans et gratuits pour les
autres tranches d’âges. Rencontrés dans les allées
du musée, des visiteurs, venus en famille, ont
exprimé leur «joie» de pouvoir à nouveau se
rendre dans des établissements culturels aussi
«agréables» après de «longs mois de confinement
et de coupure avec la vie culturelle». De son côté,
la Direction du musée avait mis à profit cette
période de fermeture pour réorganiser ses
archives, élaborer des statistiques sur les ateliers
d’expression artistique pour enfant, faire des
réaménagements et enrichir les fiches techniques
des œuvres exposées. Le musée se prépare éga-
lement à une nouvelle exposition dédiée à la cal-
ligraphie et l’enluminure, a indiqué la direction.
Niché entre le complexe Ryadh El Feth et le jar-
din d’Essai d’El Hamma, le Musée public natio-
nal des Beaux-Arts propose à ces visiteurs un
voyage à travers six siècles d’histoire de l’Art

universel, à la faveur d’un parcours muséal, dans
une bâtisse bientôt centenaire renfermant l’une
des plus importantes collections du continent
estimée à plus de 8000 œuvres d’art entre pein-
tures, sculptures, livres anciens, moulages et
autre mobilier. Cet imposant musée de style art-
déco, conçu en quatre étages et ouvert en 1930
par les autorités coloniales françaises en célébra-
tion du «centenaire de la prise d’Alger», propose
une exposition permanente intitulée «Histoire de
l’Art universel». Il s’agit d’un parcours remon-
tant l’histoire de l’art depuis la plus ancienne
œuvre de la collection, «Le baptême du Christ»
(1367) du peintre italien Barnaba Da Modena
(1328-1386). De salle en salle, le visiteur voit
l’évolution des grandes écoles d’art à travers les
œuvres de leurs fondateurs, le classicisme
d’Antoine-Jean Gros, l’impressionnisme de
Claude Monnet auteur d’une des œuvres
majeures du musée, «Les rochers de Belle-Ile»
(1886) ou encore les courants des symbolistes et
des fauvistes. Le parcours est coupé par une
halte sculpture avec entre autres grands noms
Auguste Rodin et Charles Despiau avant de
continuer le parcours jusqu’à l’école du cubis-
me et les fameux croquis de Pablo Picasso.
Les miniatures de Mohamed Racim côtoient
quelques œuvres de Mohamed Khadda et
Mhammed Issiakhem alors que d’autres salles
sont également réservées au courant orientaliste et
proposent des œuvres de peintres de renom à
l’instar d’Eugène Delacroix, d’Hippolyte
Lazerges ou encore les dernières acquisitions du
musée, signées Etienne Dinet. Le musée, offre
également aux visiteurs, en plus de la terrasse,
des espaces de détente dans une végétation luxu-
riante et invite ses hôtes à continuer ce parcours
en regagnant la grotte Cervantès et le jardin d’es-
sai au pied de ce haut lieu de la culture.

M. T. / Ag.

Beaux-Arts d’Alger

Après des mois de fermeture, 
le Musée public national rouvre

ses portes aux visiteurs
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes

- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                  021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Reid est transféré dans une prison
où un gardien rancunier le menace de

révéler aux détenus les plus dangereux
qu’il est un agent du FBI. Pendant ce

temps, à Philadelphie, ses coéquipiers
font face à des attaques violentes, au
cours desquelles de jeunes civils ont

été défigurés par des jets d’acide...

22h25 : C dans l’air

21h05 : La mémoire dans la peau

21h00 : Warcraft

20h00 : Doctor Who

23h15 :
Esprits criminels

21h05 : Le plus beau pays du monde

21h15 : L’Agence

19h10 : Grey’s anatomy

20h50 : Shanghai Kid

Frédéric Fougea,
en observateur et
conteur des petites
histoires du monde
vivant, poursuit son
voyage itinérant à
travers l’Hexagone
et rencontre les
hommes et les
femmes qui vivent
au contact de la
nature. En passant
cette fois-ci par le
Jura, la Bretagne, la
vallée de la Loire,...

Un couple et leurs
enfants se sont
lancés le défi de
leur vie : travailler
en famille. Chaque
jour, ils tentent de
s’imposer dans le
milieu très fermé
de l’immobilier de
luxe. Ensemble, ils
découvrent des
lieux que personne
ne voit. Ils poussent
les portes de biens
exceptionnels,...

Callie et George
prennent une
importante décision.
Le successeur de
Webber est enfin
désigné. Un homme
dénommé Jeff Pope
se présente à
l’hôpital.
Il cherche sa femme
et son enfant
nouveau-né. Cristina
et Burke voient
arriver le jour de
leur mariage...

Au XIXe siècle,
le maladroit Chon
Wang compte parmi
les membres de
l’illustre garde de
l’empereur de Chine.
Lorsque la princesse
Pei Pei est enlevée
dans la Cité
interdite, Wang se
sent responsable.
Il insiste pour se
joindre à l’élite
chargée de retrouver
la belle...

En cherchant
un artefact
extraterrestre dans
l’Angleterre du
XVIIe siècle, le
Docteur tombe sur
Ashidr, une Viking
rendue immortelle
qui se fait
désormais appeler
«Moi». La jeune
femme le supplie
de l’emmener avec
lui, loin de cette
époque...

Des forces obscures
s’abattent sur le
pacifique royaume
d’Azeroth. Les
Orcs, qui fuient
Draenor, leur
monde dévasté,
veulent prendre
possession de ce
nouveau territoire.
Un mystérieux
portail s’ouvre et
déverse une armée
déchaînée,...

Le corps
d’un homme flotte
sur la Méditerranée
déchaînée. Repêché
par les marins du
bateau l’Aventura, le
naufragé est
incapable de se
souvenir de son
nom. Ramené à
Marseille, il
découvre un
microfilm placé sous
sa peau et apprend
qu’il s’appelle Jason
Bourne...

«C dans l’air»
donne les clés pour
comprendre dans sa
globalité un
événement ou un
sujet de première
importance, en
permettant aux
téléspectateurs
d’intervenir dans le
débat ou de poser
des questions par
SMS ou Internet...
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Nostalgie
The Guardian se rappelle

au bon souvenir de Belloumi
On ne peut pas remonter le temps, ni changer l’histoire, sinon on aurait bien aimé

faire dévier quelques trajectoires de footballeurs qu’on aurait mis
dans un autre milieu et dans un autre contexte.

Qu’est-ce qu’aurait donné, par exemple, la carrière de
Lakhdar Belloumi, s’il avait pu s’expatrier et rejoindre
un grand club européen ? Une question qui revient sou-

vent chez les anciens qui ont vu l’artiste à l’œuvre. Une frustra-
tion que le quotidien britannique, The Guardian a ravivé, hier, en
consacrant un papier à l’équipe d’Algérie de 82, insistant notam-
ment sur son exploit en Coupe du monde face à la RFA et sur le
deuxième but sublime inscrit par Belloumi. Le journal s’étonne
comment un joueur aussi génial, l’un des plus doués de sa géné-
ration, sinon le plus doué, inventeur de la passe aveugle dans les
années 80, est resté un peu méconnu au niveau mondial et n’a
participé qu’à une seule Coupe du monde. Comment, il n’a pas
pu faire carrière en Europe ? Il faut savoir que le contexte de
l’époque était complètement différent de celui d’aujourd’hui. Au
temps de Belloumi, il était interdit à un joueur algérien d’aller
monnayer son talent à l’étranger, avant l’âge de 27 ans. Cela
parait absurde aujourd’hui, mais c’était la loi érigée par les poli-
ticiens qui se sont toujours immiscé dans les affaires du football.
Certains joueurs ont pu la contourner en jouant en Europe avec
des fausses identités ou rester une année sans jouer pour ensuite

être qualifiés, mais Belloumi ne pouvait pas le faire. Ce qu’igno-
re le journaliste du Guardian est que Belloumi aurait pu jouer à
Barcelone au début des années 80. Il l’a confié hier au site spé-
cialisé algérien Lescore.info. «C’était à la fin du match contre le
Nigéria pour le compte des éliminatoires de la Coupe du monde
1982. Helenio Herrera (l’un des entraîneurs les plus marquants
de sa génération, alors coach du Barça, ndlr),  est venu spéciale-
ment me superviser à Constantine pour négocier mon transfert.
On s’est vu après le match, il m’a alors proposé de jouer au
Barça. Je lui ai fait savoir que la loi de la Fédération algérienne
de football ne permettait pas aux joueurs algériens d’évoluer à
l’étranger avant l’âge de 27 ans. Il n’en revenait pas. Mais
comme il me voulait à tout prix, il a insisté à ce que je l’accom-
pagne au siège de la Fédération pour essayer d’avoir une déroga-
tion pour moi. Je me souviens qu’on est allé voir le secrétaire
général de la FAF, le regretté Moulay. Il lui a expliqué que ce
n’était pas possible parce que la «loi ne le permettait pas», se
remémore-t-il avec amertume. On imagine un peu sa grande
déception, surtout qu’il était sollicité par le meilleur entraîneur du
monde de l’époque. «C’est normal parce que c’était quand même

le FC Barcelone qui me voulait. Et dire que j’ai failli jouer avec
Diego Maradona qui avait rejoint le Barça juste après le mondial
82. Je ne sais pas ce que cela aurait donné sur le terrain…
Malheureusement, il y a eu cette loi décrétée par Boumediene et
qui a bloqué avant moi de grands joueurs algériens comme
Lalmas, Hadefi, Bencheikh et beaucoup d’autres», regrette-t-
il.Il est vrai qu’un duo Maradona-Belloumi dans la même équipe
et au sommet de leur art, aurait probablement marqué l’histoire
du football. Mais le destin en a décidé autrement.

Ali Nezlioui

Le groupe de BTP algérien Cosider devrait
reprendre le chantier du stade de Tizi-
Ouzou. Deux mois après avoir annoncé la
résiliation du contrat de réalisation de cette
nouvelle infrastructure sportive avec les
deux sociétés ETRHB-MAPA, les pouvoirs
publics sont en train d’élaborer un nouveau
cahier des charges. L’achèvement de la réa-
lisation du nouveau stade de Tizi-Ouzou,

dont les travaux sont à l’arrêt depuis mais
2019, devrait être confié à l’entreprise
publique Cosider. Durant une visite de tra-
vail, cette semaine, dans la Wilaya de Tizi-
Ouzou, le ministre de la Jeunesse et des
Sports, Sid-Ali Khaldi, a évoqué ce dossier
: «Je profite de ma deuxième visite à Tizi-
Ouzou, depuis que je suis à la tête du minis-
tère de la Jeunesse et des Sports, pour

annoncer que l’Etat s’engage à livrer le
joyau sportif qu’est le stade de 50 000
places de Tizi-Ouzou dans les meilleurs
délais ». Le premier responsable du secteur
a ajouté : «récemment on annonçait la rési-
liation du contrat de l’entreprise chargée de
sa réalisation et nous veillerons tous à ce
que les engagements pris soient honorés».

B. N.

Ligue 1 : MC Alger 

Nabil Neghiz répond 
à ses détracteurs
Présent en conférence de presse, le coach du
MC Alger, Nabil Neghiz, a répondu à ses
détracteurs avant d’évoquer la préparation du
prochain exercice sportif. «Je dénonce cette
campagne acharnée visant ma personne. Je ne
suis pas un entraîneur petit par rapport au MCA
ni encore un grand. C’est une campagne
orchestrée par des personnes malintentionnées.
Certains managers de joueurs voulaient à tout
prix placer leurs éléments, mais notre stratégie
de recrutement en catimini a fait échouer leurs
manœuvres, ce qui explique cette campagne de
dénigrement», a indiqué l’ancien coach de la JS
Saoura. Nabil Neghiz a ajouté : «la raison de
cette campagne de déstabilisation est due tout
simplement parce que je suis l’entraîneur du
MCA, et fait suite parce que on est à une année
de la célébration du centenaire du club».

«ON POURRAIT ATTEINDRE
70 MATCHES»

Concernant le recrutement et ses besoins pour
la saison prochaine, le technicien algérien a
indiqué : «Nous avons besoin de 3 effectifs, le
troisième sera composé exclusivement
d’éléments issus des U21 et U19. Nous allons
jouer sur plusieurs fronts, on pourrait même
atteindre 70 matches, chose qui doit nous
pousser à composer un effectif équilibré et
homogène».

«DONNER UNE DEUXIÈME
CHANCE À SALHI ET
CHAÂL»

Le coach du MC Alger a évoqué l’avenir de
Farid Chaâl : «Chaâl était en contact avec un
club saoudien de première division, mais il est
toujours parmi nous. En cas d’offre concrète, je
vais l’encourager personnellement à tenter une
expérience à l’étranger. S’il reste au MCA, on
fera tout pour qu’il retrouve sa forme initiale».
«Salhi et Chaâl ont traversé une période
difficile, nous devons leur donner une deuxième
chance, car leur potentiel est énorme», a conclu
Neghiz.

Stade de Tizi-Ouzou

Cosider en passe de reprendre le chantier ?
MCO : 

Belkaroui s’engage pour 
deux saisons
Après la résiliation de son contrat à l’amiable avec la
direction de l’USM Alger, le défenseur central, Hichem
Belkaroui, s’est engagé avec le MC Oran pour une durée
de deux saisons. Belkaroui (30 ans) est revenu donc à sa
ville natale où il va évoluer jusqu’en 2022 avec les
Hamraouas. En même temps, la direction du MCO a
confirmé le renouvellement de leur meilleur joueur,
Boualem Mesmoudi jusqu’en 2022, lui qui était courtisé
surtout par l’USM Alger et le CRBelouizdad.

Tout indique que le meilleur buteur en activi-
té de la sélection algérienne, Islam Slimani,
ne sera pas convoqué pour le prochain stage
des Verts programmé du 5 au 14 octobre et au
cours duquel la bande à Djamel Belmadi dis-
putera deux matchs amicaux, probablement
contre le Ghana et le Cameroun. Et pour
cause, Slimani n’a pas réussi à trouver un
point de chute après l’expiration de son
contrat de prêt à l’AS Monaco, conduisant à
son retour à son club employeur, Leicester
City, sauf que l’entraîneur de ce dernier n’a
pas voulu le garder dans son effectif.
Pourtant, le parcours de Slimani avec le club

de la principauté la saison passée laissait pré-
dire que les clubs allaient se bousculer devant
le portillon pour s’offrir ses services. Mais
rien de cela ne fut pour le moment, malgré le
fait que l’ancien baroudeur du CRB était tout
prêt de conclure avec le Stade de Rennes,
avant que son transfert ne tombe à l’eau.
Justement, l’échec de cette transaction
demeure toujours une énigme, surtout que le
club français, qui cherchait à engager un atta-
quant de pointe, était très emballé à l’idée de
s’adjuger les services de Slimani. Selon
France Football, ces dernières semaines,
Rennes a étudié avec assiduité la piste Islam

Slimani. L’intérêt était même très concret. La
direction sportive était très intéressée par le
profil de l’international algérien, qui n’a lais-
sé que des bons souvenirs à Nicolas Holveck,
son ancien dirigeant à l’AS Monaco devenu
président exécutif du Stade Rennais. Les
Bretons avaient bien avancé avec Leicester,
menant des discussions autour de 5 M€ pour
racheter sa dernière année de contrat. Les
Foxes, eux, espéraient un accord autour de 7
M€. Rien d’irrémédiable. Les négociations
salariales étaient également entamées, avec
des discussions sur la base d’un contrat de 3
ans. L’attaquant s’était même entretenu avec
le coach Julien Stéphan. Jusque-là, tout allait
dans le bon sens… jusqu’à un coup de fil
d’Amiens qui a tout chamboulé. Les Picards
rappelaient pour accepter finalement la der-
nière proposition rennaise pour leur attaquant
Sehrou Guirassy. Les Bretons travaillaient sur
la piste du Franco-Guinéen depuis mai, et cela
s’était traduit par plusieurs offres, dont une
dernière de 15 M€ formulée en juin, repous-
sée par Amiens, qui attendait 20 M€. Depuis,
la piste s’était refroidie, ce qui avait conduit
les Rennais à avancer sur l’international algé-
rien. Mais les dirigeants amiénois, alertés par
l’avancée du dossier Slimani, ont craint de ne
pouvoir vendre Guirassy aux Bretons, et ont
fini par céder. Certains clubs anglais étaient
prêts à mettre une grosse somme, mais le
joueur avait choisi Rennes. Et entre un atta-
quant de 32 ans et un autre de 24, les diri-
geants rennais ont choisi le second, avec dans
l’idée de revendre Guirassy plus tard avec une
belle plus-value… ce qui a enterré illico les
négociations avec Slimani.

L’international algérien de l’OGC Nice, Youcef Atal, qui a
contracté une blessure musculaire lors du choc face au Paris
Saint-Germain serait indisponible pour 3 à 4 semaines, a rap-
porté la presse locale. Le défenseur algérien de 23 ans s’est bles-
sé lors d’une accélération de l’attaquant Parisien, Kylian
Mbappé. Si, Nice confirme l’absence du champion d’Afrique

pour 4 semaines, il sera par conséquent absent pour le prochain
rassemblement de l’équipe nationale du mois d’octobre pro-
chain. Victime d’une grave blessure au mois de décembre, der-
nier, Atal a dû attendre plusieurs mois pour reprendre la compé-
tition. Il doit de nouveau repasser par l’infirmerie, mais pour une
courte durée cette fois- ci.

A moins de deux semaines de la clôture du mercato

Islam Slimani est toujours sans club

OGC Nice 

Atal Indisponible un mois ?
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Coronavirus

186 nouveaux cas, 121 guérisons et 9 décès
durant les dernières 24 heures

France
La Tour Eiffel évacuée
après une alerte
à la bombe

La Tour Eiffel a été évacuée mercredi
après une fausse alerte à la bombe, a fait
savoir la société d’exploitation du
monument. «Suite à un appel anonyme
reçu par la police faisant état de la
présence d’une bombe sur le monument,
la tour Eiffel a été entièrement évacuée
à 12h15 ce jour (...)», dit-elle dans un
communiqué. «Conformément aux
procédures en vigueur, la police a
procédé aux fouilles et vérifications sur
l’ensemble de la Tour. Le monument a
rouvert ses portes à 14h15».

Diplomatie
Agrément à la nomination
du nouvel ambassadeur
d’Algérie en France

Le gouvernement français a donné son
agrément à la nomination de M.
Mohamed Antar Daoud en qualité
d’ambassadeur extraordinaire et
plénipotentiaire de la République
algérienne démocratique et populaire
auprès de la République française,
indiquait le ministère des Affaires
étrangères dans un communiqué.

Cent quatre-vingt-six (186) nouveaux cas confirmés
de coronavirus, 121 guérisons et 9 décès ont été enre-
gistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a
indiqué mercredi à Alger le porte-parole du Comité
scientifique de suivi de l’évolution de la pandémie du
coronavirus, le Dr Djamel Fourar. Le total des cas
confirmés s’élève ainsi à 50 400 dont 186 nouveaux
cas, soit 0.4 cas pour 100 000 habitants lors des der-
nières 24 heures, celui des décès à 1698 cas, alors que
le nombre de patients guéris est passé à 35 428, a pré-
cisé le Dr Fourar lors du point de presse quotidien

consacré à l’évolution de la pandémie de la Covid-19.
En outre, 12 wilayas ont recensé durant les dernières
24 heures moins de 9 cas, 28 n’ayant enregistré aucun
cas, alors que 8 autres wilayas ont enregistré 10 cas et
plus. Par ailleurs, 25 patients sont actuellement en
soins intensifs, a-t-il également fait savoir. Le même
responsable a souligné que la situation épidémiolo-
gique actuelle exige de tout citoyen «vigilance et res-
pect des règles d’hygiène et de distanciation phy-
sique», rappelant «l’obligation» du respect du confi-
nement et du port du masque.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a reçu
mercredi le général d’armée, Stephen Townsend, chef du comman-
dement des Etats-Unis pour l’Afrique (AFRICOM), qui était accom-
pagné de membres de l’ambassade américaine en Algérie».
Le général de corps d’armée, Saïd Chengriha, chef d’état-major de

l’Armée nationale populaire (ANP), a également reçu au siège de
l’état-major de l’ANP, le général d’armée, Stephen J.Townsend, com-
mandant de l’Africom. Ont pris part à cette rencontre, outre le secré-
taire général du ministère de la Défense nationale et les commandants
de forces et de la Gendarmerie nationale, des chefs de départements et
des directeurs centraux du ministère de la Défense nationale et de
l’état-major de l’ANP, ainsi que les membres de la délégation améri-
caine. Lors de cette rencontre, les deux parties ont eu des discussions
qui ont porté sur «l’état de la coopération militaire entre les deux pays
et ont échangé les analyses et les points de vue sur les questions d’in-
térêt commun». «J’espère que notre rencontre d’aujourd’hui sera fruc-
tueuse et qu’elle sera porteuse de nouvelles perspectives, sachant que
mon pays et les Etats-Unis d’Amérique disposent d’un potentiel
important pour renforcer leur partenariat à travers les différents méca-
nismes, fondés sur la transparence, la franchise et des intérêts parta-
gés», a indiqué le général de corps d’armée, Saïd Chengriha. «Il est
clair que grâce à une forte mobilisation nationale, à sa tête l’Armée
nationale populaire, l’Algérie a pu vaincre, à terme, par un combat
acharné et sans répit, le terrorisme auquel elle a dû faire face depuis les
années 90 et ce, au prix d’énormes sacrifices tant humains que maté-
riels. «Aujourd’hui, la nuisance terroriste dans mon pays a été réduite à
sa plus simple expression et nous sommes déterminés à poursuivre la
lutte jusqu’à son éradication totale». «L’Algérie a pu vaincre le terro-
risme seule et sans aucune aide étrangère, quelle qu’elle soit et ce, grâce
à la détermination, l’abnégation de ses forces armées et l’étroite coopé-
ration entre les différents services de sécurité, ainsi que les grandes
convictions de son peuple». A l’issue de la rencontre, les deux parties
ont échangé des présents symboliques et le général d’armée, Stephen
J.Townsend, a signé le livre d’or de l’état-major de l’ANP.

Audience

Le commandant de l’Africom
reçu par Tebboune et Chaengriha

Le point sur la pandémie :

Deux millions de cas en une semaine
Un record de deux millions de cas de coronavirus (+6%) a
été enregistré du 14 au 20 septembre, tandis que le nombre
de décès a baissé de 10% à 37 700, a annoncé l’Organisation
mondiale de la santé (OMS). A l’exception de l’Afrique,
tous les continents ont signalé une augmentation des cas sur
cette période, l’Europe ayant en outre connu la plus forte
augmentation des décès (+27% en une semaine).

Plus de 965 000 morts dans le monde :
La pandémie a fait au moins 965 760 morts dans le monde
depuis l’apparition de la maladie fin décembre, selon un
bilan établi par l’AFP à partir de sources officielles mardi à
11h GMT. Plus de 31,3 millions de cas d’infection ont été
officiellement diagnostiqués. Après les Etats-Unis, pays le
plus endeuillé avec 200 005 morts, viennent le Brésil avec
137 272 morts, l’Inde (88 935), le Mexique (73 697) et le
Royaume-Uni (41 788).

200.000 morts aux Etats-Unis :
Les Etats-Unis ont enregistré mardi leur 200 000e décès
attribué au Covid-19, selon l’université Johns Hopkins, le
coronavirus continuant à tuer des centaines d’Américains
chaque jour. Le bilan de référence de l’université basée à
Baltimore a affiché 200 005 décès mardi, sur 6,9 millions de
cas recensés dans le pays.

L’Angleterre durcit ses restrictions :
Le Premier ministre, Boris Johnson, a annoncé, ce mardi,
une batterie de nouvelles restrictions concernant
l’Angleterre : fermeture à 22h des pubs, bars et restaurants,
télétravail encouragé, mariages limités à 15 participants,
report du retour du public aux manifestations sportives. Le

port du masque obligatoire est étendu aux employés de com-
merces, de bars et restaurants, et les sanctions durcies. Ces
mesures seront en place pendant «peut-être six mois», a
avancé M. Johnson. Le Premier ministre Il en a appelé à 
«l’esprit d’équipe» et à la «discipline» des Britanniques
pour respecter les nouvelles mesures sous peine de «devoir
aller plus loin» dans les restrictions.

Quarantaine réduite en Espagne :
Le ministère espagnol de la Santé a réduit mardi la quaran-
taine à 10 jours au lieu de 14 pour les personnes en contact
avec un cas confirmé de coronavirus.

L’UE veut mieux s’organiser :
L’Union européenne tente de mettre un terme à l’improvi-
sation dans les mesures nationales face à la propagation de
la pandémie de Covid-19 et d’harmoniser les critères sani-
taires pour éviter de bloquer la libre circulation des per-
sonnes. «Nous devons trouver des solutions communes.
Nous souhaitons une meilleure coordination des mesures
sanitaires à l’échelle européenne et des recommandations
vont être soumises aux Etats membres dès que possible»,
a déclaré mardi le ministre d’Etat allemand des Affaires
européennes, Michael Roth, à l’issue d’une réunion avec
ses homologues à Bruxelles.

Assemblée de l’ONU en mode virtuel :
La pandémie a percuté jusqu’à l’Assemblée générale des
Nations unies, qui s’est ouverte sans aucun chef d’Etat ou de
gouvernement présent à New York. Tous livrent leur dis-
cours par messages pré-enregistrés, diffusés sur le site de
l’ONU pendant une semaine, avec le coronavirus et ses

conséquences comme dénominateur commun.

Des laboratoires s’expliquent :
Prix des futurs vaccins anti-Covid, rejet de toute responsa-
bilité en cas d’effets secondaires, accusations d’opacité : des
laboratoires pharmaceutiques ont défendu mardi les condi-
tions des accords, aux montants colossaux, d’achats antici-
pés de vaccins conclus par l’UE.

Annuler la dette :
Le président de la République démocratique du Congo,
Félix Tshisekedi, a réclamé, ce mardi, devant l’Assemblée
générale annuelle de l’ONU une «annulation totale» de la
dette pour les pays en développement afin de les aider à
surmonter la pandémie.

Dépistages avant les vols :
Chaque passager aérien devrait avant son départ être systé-
matiquement soumis à un dépistage rapide du coronavirus
par un test antigénique, capable de donner des résultats en
quelques minutes, demande l’Association internationale du
transport aérien (IATA), qui représente 290 compagnies
aériennes. L’IATA y voit une «alternative» aux mesures de
quarantaine mises en place dans de très nombreux pays,
alors que le transport aérien international a chuté de 92% par
rapport à 2019.

Reprise du petit pèlerinage de La Mecque :
Suspendu depuis mars en raison de la Covid-19, le petit
pèlerinage musulman, la Omra, va progressivement
reprendre à partir du 4 octobre, a annoncé, ce mardi, le
ministre saoudien de l’Intérieur.
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